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Solicitan el apoyo de los partidos para que Jos responsables no queden libres

Los cooperativistas de PSV de Segovia 
estudian ya el inicio de acciones judiciales
Los cooperativistas de la 

Promotora Social de la Vi
vienda (PSV) estudian ya el 
inicio de acciones judicia
les contra los responsables 
de la situación en la que se 
encuentra en estos momen
tos la promoción de Nueva 
Segovia iniciativa de UGT.

Un grupo de cooperativistas 
se reunirá a primeros de enero 
con el fiscal jefe de la Audien
cia Provincial, Miguel Colme
nero, con el fin de estudiar qué 
vía deben seguir para la pre
sentación de alguna querella o 
demanda judicial que les per
mita rescatar los fondos que 
aportaron a la PSV y pedir res
ponsabilidades a quienes co
rresponda.

Además, los afectados de 
Segovia por la situación en 
que se encuentra la iniciativa 
de UGT se mantienen en con
tacto con un letrado de Bada- 
lona que ya ha cursado una 
querella criminal contra PSV 
por indicios o hechos muy si
milares a los ocurridos en Se
govia, mientras se está pen
diente de la constitución de

Los cooperativistas volvieron a concentrarse ayer una vez más ante la sede de UGT. , j u an mar t in

una coordinadora para que 
todas las acciones judiciales 
se lleven a cabo de forma 
conjunta.

Al mismo tiempo, los coo
perativistas han reclamado de 
nuevo el apoyo de los partidos 
políticos con el fin de que los

posibles responsables no que
den libres ni se pase “la pelota 
al Gobierno o a la sociedad"'.

(Pág. 3)

José M- Aznar 
califica de 
fracaso la 
gestión de 
González

El presidente del PP, José Ma
ría Aznar mantiene que Felipe 
González “ha fracasado" y “ha 
decepcionado a la sociedad" y 
afirma tener la impresión de que 
existe “provisionalidad" en la 
política española debido “a la 
inacción del Gobierno y a las 
contreversias internas del 
PSOE”.

En una rueda de prensa cele
brada ayer en Salamanca, el líder 
de los populares hizo balance de 
los seis meses transcurridos des
de las elecciones y constató que 
la conclusión principal es que el 
presidente del Ejecutivo nacio
nal “ha fracasado” tanto en su 
intento de incorporar al Gobier
no a los nacionalistas como de 
sacar adelante el Pacto Social y 
ha evidenciado que no sabe go
bernar en minoría.

En su comparecencia pública, 
José María Aznar dijo estar gra
vemente preocupado por la “de
bilidad" del país y anunicó su 
propósito de no emprender nin
guna acción que contribuya a 
agravar la crisis que se vive ac
tualmente en España.

(Pág. 10)

El PSOE investigará las 
presuntas afiliaciones 
irregulares de León

Una comisión de la ejecutiva 
federal del PSOE ha comenzado 
hoy a investigar las denuncias 
por irregularidades en la afilia
ción de militantes en cinco agru
paciones de León.

La comisión está encabezada 
por el ex ministro Javier Sáenz 
de Cosculluela y comenzará sus 
investigaciones en la localidad 
berciana de Borrenes, donde la

agrupación local del partido ha 
aumentado en poco tiempo de 18 
a 100 afiliados.

Por su parte, Gerardo García 
Machado, presidente de la 
Unión de Campesinos Leoneses, 
UCL, ha admitido que hubo una 
operación masiva de afiliación 
pero ha negado la existencia de 
irregularidades.

(Pág. 11)

AL DIA
4 J.M. Pérez de 
Cossío expondrá 
en los Estados 
Unidos.

Construcciones
Carriel, S.A.

FELICITA------
A sus clientes y proveedores en estas 
Navidades y Año Nuevo y les agra
dece respectivamente la confianza 
depositada y los esfuerzos hechos 
para lograr el éxito sin precedentes 
que alcanzó
"EL SEÑORIO DE SEGOVIA "

5 Los sindicatos 
aceptan “con 
resignación” el 
convenio del 
metal.
—

12 Griñán 
reconoce que la 
reforma laboral 
no solucionará el 
paro en dos días.

15 Israel y 
Vaticano firmarán 
el jueves su 
reconciliación.

El estudio analizará la peatonalización de la Plaza Mayor. peñ al o s a

La Junta encarga un plan sobre 
el Recinto Amurallado y la 

remodelación de la Plaza Mayor
La Junta de Castilla y León, a 

instancias del Ayuntamiento de 
Segovia, encargará el próximo 
mes de enero la elaboración del 
Plan Director de Explotación del 
Recinto Amurallado y el proyec
to de remodelación de la Plaza 
Mayor.

El alcalde, Ramón Escobar, 
ha anunciado hoy que ambos es

tudios podrán ser presentados en 
el plazo de seis meses, y que de 
ellos se extraerán las medidas a 
acometer para el alejamiento del 
tráfico del Acueducto y de otras 
áreas del casco antiguo. De esta 
forma, el informe de la Junta de
cidirá la conveniencia de la pea
tonalización de la Plaza Mayor.

(Pág. 4)
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Solidaridad y PSV
JOSE ANTONIO GOMEZ 

___________DE CASO CANTO 
n estos días la palabra 
que más se oye es “soli
daridad”. De todos los

Segovia en la 
Comunidad de Madrid

sitios nos llegan mensajes de 
solidaridad; con Bosnia, con 
los drogadictos, con los enfer
mos de SIDA, con los margi
nados por motivo de su sexo, 
de su raza, de su religión, de 
su país de origen... Y uno 
piensa cómo podría atender a 
tantas demandas, solidarizar
se con quien padece situacio
nes más deficientarias que las 
propias. Sólo conozco un ca
mino, se llama coherencia. 
¿De qué sirve hacer un ingre
so en una cuenta de fines hu
manitarios si no se tiene una 
actitud para la paz con la fami
lia, en el trabajo, con nuestro 
vivir de cada día?

Y respecto a la coherencia 
quiero hacer una llamada a al
gunas personas:

Señor D. Nicolás Redon
do, responsable de la Unión 
General de Trabajadores, no 
entiendo cómo su sindicato 
puede convocar una huelga 
general para exigir al Go
bierno mejoras en las condi
ciones laborales y sociales 
de los trabajadores, cuando 
ustedes han exigido a traba
jadores un esfuerzo ímprobo 
con el fin de contar con una 
vivienda, obligándoles a ha
cer muchas renuncias para 
hacer frente a los pagos de la 
Cooperativa PSV. ¿Y ahora, 
qué es lo que tienen? los co
operativistas nada, y usted 
las ilusiones de todos ellos 
que han sido derrochadas en 
un imperio de la nada. ¿Va a 
capitalizar de la misma ma
nera el esfuerzo de los traba
jadores el 27 de enero?

Señor D. Antonio Gutié
rrez, responsable de Comisio-

F

AHCHfVO

Nicolás Redondo, responsable del sindicato UGT.

nes Obreras, ¿son ustedes ca
paces de asentir con el fraude 
ugetista? ¿Es que tienen algo 
que ocultar con su cooperativa 
VITRA?

Señor D. Felipe González, 
responsable del Gobierno es
pañol. Me imagino que este 
conflicto de la UGT con los 
cooperativistas de PSV no le 
viene nada mal en relación 
con la huelga. Pero resulta 
que en el fondo no está en 
juego el prestigio de un sin
dicato, sino el derecho cons
titucional de muchos ciuda
danos a obtener una vivien
da. No sé cuánto de respon
sable es usted, pero sí estoy 
seguro que en su mano está 
el abrir una vía que les solu
cione el problema.

Señores responsables polí
ticos de ayuntamientos, dipu
taciones, comunidades autó
nomas, parlamentos regiona-

CENA DE NOCHEVIEJA 
a la luz de las velas 5 música de violines 

Restaurante "La Cocina de Segovia" . | 
del Hotel LOS ARCOS 

íl — 

Copa de cava 
Ostras be Arcabe 

—ocOx>- • 
Tacita de sopa be tortuga 

—ccO»— 
Escalopines be (rígabo be oca 

sobre lecbo be manzana y salsa be colmenillas 
—o c Od o — .

Besugo de pincho al borno 
—«eco- 

Capón de corral asaba al estragón 
con corazones be apio braseabos 

—«eco- 
Tulipa be belabo be bigos 

con crema be mabroños 
-aeno- 
Café 

Turrones y Cascajos 
'Uvas de la Suerte'

Ir» o el -e <gj a.
Vino tinto Ribera del Duero "Señorío de Napa" 

Agua mineral, Cava Delapierre E.N.

Precio por persona: ó.ooo pts.UVA no incluido) 
...j también nuestra Girta "Otoño!Invierno

Reservas: 43 74 62

€ *

les y nacional. ¿Qué están ha
ciendo ustedes respecto a los 
sufrimientos de los cooperati
vistas de PSV?, ¿cuántas pre
guntas parlamentarias ha ha
bido?, ¿cuántas comisiones de 
trabajo se han abierto? ¿Están 
ustedes convencidos que está 
cumpliendo con su trabajo de 
representar los intereses del 
pueblo?

Creo que a estas alturas, los 
cooperativistas afectados por 
el fraude de PSV ya tendrán 
claro que van a tener grandes 
dificultades para recuperar el 
dinero invertido y que pasará 
un tiempo largo para que se 
empiece a ver una solución. 
Además estoy convencido 
que estos compañeros necesi
tan gestos de esperanza. Y 
ahora una llamada a la cohe
rencia de todos los trabajado
res españoles: el día 27 de ene
ro hay convocada una huelga 
general. Con motivo de esa 
huelga se va a descontar un 
salario, que en total sumará 
muchos millones de pesetas. 
Yo no voy a hacer huelga; y 
no precisamente porque esté 
conforme con el futuro laboral 
que nos están diseñando. Pido 
a los cooperativistas afectados 
por el fraude de PSV que rea
licen las maniobras legales 
necesarias para abrir una 
cuenta corriente, que sea ges
tionada con transparencia y 
honradez, donde pueda ingre
sarles el dinero que me des
contarían si hiciera huelga.

D. Nicolás Redondo, tenga 
usted la humildad que se nece
sita para ser coherente. Dé la 
cara, lidere un proyecto de so
lidaridad. sólo así conseguirá 
dar credibilidad a las acciones 
sindicales.

_______________ JESUS OLMOS

Durante las conferencias 
que, con motivo de la cri
sis económica que golpea 

a nuestra tierra, se pronunciaron 
en el Centro Segoviano de Ma
drid. las afirmaciones más lúdi- 
cas y contundentes se expusie
ron en el coloquio que siguió a 
la cena. Fue una ocasión propi
cia para que el consejero de Fo
mento, Jesús Merino, y el presi
dente de la Diputación. Atilano 
Soto, adelantaran sus peticiones 
a los Reyes Magos.

Allí se puso de manifiesto que, 
aunque el tiempo pasa con rapi
dez, muchos paisanos no olvidan 
el proceso de integración autonó
mica y todavía hablan del acierto 
o desacierto que supuso nuestra 
anexión a la Comunidad de Casti
lla y León, los argumentos que 
convencieron a los políticos de 
tumo, las ventajas que se adivina
ban entonces y los resultados que 
observamos en la actualidad.

El economista Ramón Tama- 
mes, que asumió cierto protago
nismo en el diseño autonómico, 
respondió a las preguntas con 
prudencia y convicción, como 
corresponde a su sereno talante 
liberal, para concluir diciendo 
que “fuera o no fuera un acierto, 
la cosa ya está hecha y no merece 
la pena discutir al respecto”.

También las arcas públicas están 
vacías y, sin embargo, acaparan 
toda la atención, se reconoce 
abiertamente el error y se trata de 
remediarlo. Postura inteligente y 
lógica en una sociedad sujeta a 
múltiples cambios.

Pienso que a los segovianos 
residentes en Madrid, unos 
100.000 entre naturales y des
cendientes, les hubiera encanta
do la incorporación a esta Co
munidad, pues viven a caballo 
entre ambas provincias, además 
de otras ventajas que podrían re
sumirse en el refrán “A quien 
buen árbol se arrima...”.

Al término de su intervención, 
Tamames señaló que esa hipóte
sis ni siquiera se planteó ante la 
incertidumbre que significaba 
Madrid en el Estado autonómi
co. Yo le repliqué diciendo que 
si los segovianos de ahora pen
saran que aquella decisión les 
perjudicó, deberían hoy tener la 
posibilidad de enmendarla. El 
economista señaló entonces que 
una reforma de esta envergadura 
requeriría la convocatoria de un 
referéndum que, actualmente, 
sería impensable. ¡Qué pena!, 
parece que en política, no así en 
el mundo empresarial, las equi
vocaciones deben mantenerse de 
por vida o hasta que fallece su 
culpable.

PLAZA MAYOR

ACTIVIDADES CULTURALES
------------—______________  ,_____________________________ P.M.C.

Al cierre de un año siempre es útil hacer un breve balance; 
obl igado para corporaciones, entidades, empresas y otros organismos 
de carácter público y privado, y voluntario para los demás. A estas 
alturas, al echar una mirada retrospectiva en relación con las activi
dades culturales que se han venido celebrando en la ciudad a lo largo 
de 1993, se puede hablar en sentido positivo. Conferencias, música, 
festivales, teatro, ópera, exposiciones, cine, concursos de diversa 
índole, aparte de las actuaciones deportivas, taurinas y similares, que 
también deben ser admitidas en el contexto de la cultura. Pero, ante 
la abundancia de estos actos, que no se han limitado a organizaciones 
más o menos conocidas, sino que también han tenido sus protagonis
tas en el pueblo mismo, hay que lamentar que, por línea regular, la 
afluencia a ellos no suele ser alta, dado que se mantiene en un tono 
medio, tirando a la baja, salvo en algunos actos concretos. Lo cual 
quiere decir que cada parte organizadora debe procurar difundir al 
máximo sus actividades, y quiere decir también que a escala oficial, 
estos actos culturales deberían estar mucho más apoyados de cara a 
su divulgación y a invitar al público a tomar parte en ellos. ¿De qué 
nos sirve una excelente calidad, si luego faltan espectadores?

Una Tierra para todos

Expresión de gratitud 
Las Religiosas Hijas de Jesús 

— JESUITINAS — 
Expresamos nuestro sincero agra
decimiento a cuantas personas se 
han unido a nuestra oración y sen
timiento por la muerte de nuestra 
hermana
María Dolores del Grado 

(q.e.p.d.)

Erradicar la pobreza es esencial 

para preservar el medio 
ambiente. Así actúa 

INTERMÓN en sus programas 
de desarrollo para el 

Tercer Mundo. 
Trabajemos juntos. 

Colabora con INTERMÓN,

interinan
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

Roger de Llúrio, 15 - 08010 Barcelona
Tel (93) 301 29 36

CUENTA N9 02/ 489-11, Oficina 0765, "LA CAIXA'
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UNA SITUACION DE RESOLVER

Los cooperativistas colocaron el letrero de “chorizos" en una ventana de la sede ugetista.
JUAN MARTIN

Algunos de los afectados, concentrados ante la sede de UGT.

Reclaman de nuevo el apoyo a su causa por parte de las distintas formaciones políticas

Los cooperativistas de la PSV estudian 
ya el inicio de acciones judiciales

Los cooperativistas de la PSV han co
menzado a estudiar seriamente el inicio de 
acciones judiciales ante la falta de solución 
al problema de la contrucción de sus vi-

JESUS MARTINEZ CALLE

Un buen número de los coo
perativistas segovianos de la 
Promotora Social de la Vivienda 
(PSV) volvieron a concentrarse 
en la tarde de ayer ante la sede 
provincial del sindicato ugetista.

“UGT, ladrones. Devolved 
nuestro millones” o “UGT mója
te. PSV Nueva Segovia” se po
día leer en las pancartas que los 
afectados habían situado en los 
soportales de la antigua AISS.

La esperanza de los coopera
tivistas de hace poco más de un 
mes, tras la firma de un escrito 
en Madrid por parte del secreta
rio de Finanzas de UGT, Sebas
tián Reina, se ha tomado en de
silusión e incredulidad hacia 
cualquier documento firmado.

Entonces, y con la presencia 
también del secretario provin
cial del sindicato, Juan de la 
Cruz Luengo, de algunos coope
rativistas y de gestores de IGS- 
PSV se alcanzaron unos acuer
dos en los que ya “cedíamos mu
cho", manifestó uno de los afec
tados.

PSV procedió al pago de 33 
millones de pesetas a la Junta de 
Castilla y León por la parcela 
número ocho de los terrenos si
tuados en Nueva Segovia y que 
deberán acoger las viviendas de 
las 82 familias implicadas en es
tas edificaciones que promueve 
UGT; y se comprometió a pagar 
el resto del precio (aún adeuda 
unos 70 millones de los aproxi
madamente 130 que costaban las 
parcelas).

Además, se estableció un sis
tema para proceder a las bajas de

viendas. En este sentido, han concertado 
ya una cita con el fiscal jefe de la Audien
cia Provincial para exponerle su caso, 
mientras se mantienen en contacto con el

los socios, según el cual se de
volvería el 50% de los fondos 
antes del 31 de diciembre y el 
resto mediante un pagaré con fe
cha inferior a 90 días desde esa 
misma jomada.

“Teníamos la esperanza de 
que los compromisos firmados 
llegaran a cumplirse cuando sor
prendentemente en la reunión 
que mantuvimos hace ahora una 
semana con el presidente de 
IGS, Prudencio García, se nos 
dijeron dos cosas muy claras: no 
tienen un duro y no podían hacer 
frente a esos acuerdos porque ni 
tan siquiera podían satisfacer las 
nóminas de sus trabajadores", 
explicó el portavoz de los coope
rativistas.

“García nos comentó además

que entendería que le quemáse
mos su casa o le cortáramos el 
cuello, actitud que no es la nues
tra. pero conversación que nos 
condujo a reiniciar las moviliza
ciones con pancartas como la de 
hoy, cuyo texto nos ha resultado 
difícil asumir: UGT, a través de 
la empresa gestora de la coope
rativa nos ha choriceado 100 mi
llones de pesetas y ni en Madrid 
ni en Segovia nos dicen dónde 
están", continuó el representante 
de los afectados.

En relación a los recientes 
anuncios de quiebra y de suspen
sión de pagos referidos a PSV e 
IGS, los cooperativistas creen 
que el levantamiento posterior 
de la primera de las medidas re
ferida a la sociedad gestora de

“No somos responsables”
_____ _______ _________ __  ____________________J.M.

El secretario provincial de UGT. Juan de la Cruz Luengo, 
reconoció a esta Redacción que el tema de la PSV está 
afectando negativamente al sindicato, aunque aclaró que “la 
UGT de Segovia no es responsable del problema".

Luengo destacó que desde el sindicato se está haciendo 
todo lo posible para solucionar la situación y recordó su 
buena voluntad en acciones como la cesión de la sede de 
UGT para las reuniones de las cooperativistas o el pago del 
autobús con el que los afectados se desplazaron semanas 
atrás a Madrid.

Por su parte, fuentes de la ejecutiva provincial señalaron 
que ningún miembro de la misma ni del comité provincial 
debían presentar su dimisión por io sucedido, ya que cual
quier abandono de los cargos sería, a su juicio, un acto de 
cobardía en unos momentos tan difíciles.

En la línea del secretario provincial, las mismas fuentes 
argumentaron que la ejecutiva ha hecho todo lo posible y lo 
seguirá haciendo para que el problema se resuelva.

despacho de un letrado de Badalona que 
ha presentado ya una querella criminal 
contra PSV por hechos muy similares a 
los ocurridos en Segovia.

PSV les ha perjudicado grave
mente porque ha impedido a los 
jueces “poder entrar a saco con 
los papeles".

El síndrome de lo ocurrido 
con la presa de Tous comienza a 
adueñarse de algunos de los 
afectados. “No sé —señaló el 
portavoz— si veremos algún día 
nuestras casas construidas, pero 
va a ser difícil que los gestores 
que han hecho esta debacle en la 
cooperativa vayan algún día a la 
cárcel, puesto que eso lo ha im
pedido hábilmente UGT por lo 
que personalmente no vamos a 
tener nunca la satisfacción moral 
de verlos en prisión". “Esto 
—añadió— terminará siendo 
algo similar al proceso de Tous: 
han pasado ocho o diez años y 
los perjudicados continúan sin 
cobrar las indemnizaciones".

Manos vacías
Los cooperativistas conside

ran necesario el apoyo a su causa 
de los partidos políticos, porque 
“hay gente responsable que pue
de salir con las manos vacías y 
pasarle la pelota al Gobierno o a 
toda la sociedad, cuando los cul
pables son una serie de personas 
que nadie se atreve a señalar".

Tras el engaño sufrido, los 
afectados ya no se fían de más 
documentos escritos y sólo se 
creen los hechos. Sus peticiones 
continúan siendo las mismas: el 
restablecimiento del crédito a 
los gestores, el pago definitivo 
de los terrenos y la solución al 
problema de las bajas, es decir, 
los compromisos recogidos en 
su día en el acuerdo.

Las 
viviendas de 
Segovia, de 
primer grado

_________________________ JIA
La comisión ejecutiva 

provincial de UGT no está 
pasando por un buen mo
mento. Recién aterrizados 
al frente del sindicato se 
han encontrado un grave 
problema con la situación 
por la que atraviesa la 
PSV. poniendo en una po
sición “incómoda" al pro
pio secretario provincial, 
Juan de la Cruz Luengo, y 
al secretario de Adminis
tración, Miguel Angel 
Herrero, por su doble con
dición de miembros de la 
ejecutiva y cooperativis
tas.

Luengo ha viajado a 
Madrid en varias ocasio
nes, la última de ellas ayer 
mismo, para conocer de 
primera mano si se ha re
gistrado alguna novedad. 
“UGT —explicó el líder 
sindical— ha pedido la 
suspensión de pago de la 
PSV para que los acreedo
res no se queden con el ca
pital social y sean los jue
ces los que decidan".

Según la información 
facilitada por el secretario 
provincial, a mediados de 
febrero se celebrará una 
asamblea de cooperativis
tas para crear promociones 
de primer grado, entre las 
que estaría la de Segovia, y 
de segundo grado.

Esta medida será posible 
gracias a la suspensión de 
pagos permitiendo la parti- 
cición del proyecto de la 
PSV en 70 pequeñas coope
rativas que. según el minis
tro de Hacienda, permitirá 
edificar las casas.

M.C.D. 2022
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El pintor José 
María Pérez de 
Cossío abordará 
1994 con tres 
exposiciones en los
Estados Unidos, 
tras encontrar 
nuevos cauces de 
expresión en su 
pintura v después 
de un parón 
creativo. A punto 
de cumplir 52 años, 
este artista 
segoviano sale de 
su estudio para 
cruzar el charco, 
llevando consigo 
los colores rojizos. 
Esos que vemos al 
atardecer sobre las 
piedras del 
románico.

“La pintura es un arte de madurez y estoy en buen momento con ideas claras"

El pintor Pérez de Cossío aborda una nueva 
etapa con tres exposiciones en Estados Unidos

_________________AURELIO MARTIN
Galerías de arte de Was

hington, Nueva York y Virgi
nia serán las primeras en col
gar la obra de esta nueva etapa 
de Pérez de Cossío, quizá la de 
la madurez, como él reconoce, 
después de buscar nuevos cau
ces de expresión en su pintura 
"porque había llegado un mo
mento en que ésta corría peli
gro, a fuerza de trabajar sólo 
con blancos y pequeños signos 
muy sutiles o trazos gestua- 
les”.

Líis  otras miradas y Las pa
redes del alma son los títulos 
de las colecciones que lleva a 
Estados Unidos José María Pé
rez de Cossío, donde su prime
ra exposición la inaugurará, el 
seis de febrero, en el Was
hington Art Club.

Ahora, en sus cuadros, el 
pintor segoviano trata de con
servar “el sentido místico muy 
sutil de la pintura blanca ante
rior, pero incorporando más 
materia y ese colorido que es
tamos habituados a ver, como

Un cuadro sólo debe
representarse a si mismo

_____________________ A M
Pérez de Cossío sostiene 

que se está llegando a un pun
to en que la pintura se tiene que 
clarificar, una vez liberada de 
que la imitación o de la mera 
expresión. “Antes era didácti
ca, se narraban una serie de 
escenas para que quien con
templaba un cuadro aprendiera 
historia. Con la fotografía se 
acabaron los pintores de caba
llete de retrato, porque un fo
tógrafo podía sacar un mayor 
parecido con menores medios 
y menos costo. Entonces la

José María Pérez de Cossío estaba buscando nuevos cauces de expresión. JUAN MARTIN

es la gama de ocres, grises y 
tierras rojizas... En busca de la 
magia que debe tener la pintu
ra". Pérez de Cossío reconoce 
que “tenía un parón psíquico, 
que luego una amiga astróloga 
me ha comentado que era de
bido a la presencia de Saturno 
pasando por mi carta astral y es 
un planeta más bien secante. 
Lo notaba, es decir, no tenía 
motivación, me ponía a pintar 
y tenía poca capacidad creati
va".

Pregunta.— Pero, ¿no re
sulta curioso que, depués de 
tres años desde la última expo
sición en Madrid, aborde una 
nueva etapa en estados Uni
dos?.

Respuesta.— Es ese miste
rio que ha tenido siempre mi 
vida. Siempre ha estado desco
locado. Mi vida ha sido una 
descolocación absoluta, no se 
me ha podido encasillar ni yo 
mismo me sé encasillar. Fue 
suerte. Un día estaba en mi 
estudio, llamaron a la puerta y 
apareció una buena señora [la

pintura tuvo que buscar sus 
propios valores intrínsecos".

“Por eso, —añadió el artis
ta— hoy, el pintor toma como 
motivo su entorno y se da 
cuenta de que un cuadro es una 
labor creadora suya. Si yo 
hago un cuadro de un paisaje 
castellano no estoy buscando 
tanto el lema, sino esas formas 
y esos coloridos... Un cuadro 
no tiene que representarse más 
que a sí mismo y llama la aten
ción esa gente que se pregunta 
¿y esc cuadro, qué quiere de
cir?".

arquitecta americana Zina 
Creen] que había visto unas 
piezas de cerámica mía y la 
interesaban. En la conversa
ción salió el tema de que yo era 
pintor, vio los cuadros, se ena
moró de ellos y lleva con esta 
aventura tres o cuatro años 
hasta que ha encontrado gale
rías que merezcan la pena".

Arte de madurez
El pintor confía en esta re

novación. que aborda con 
grandes esperanzas y posibili
dades, “porque la pintura es 
un arte de madurez... Para ex
presar algo se necesita estar 
lleno de algo y eso lo va dando 
la propia vida y la experiencia 
y ahora me encuentro en un 
buen momento de experiencia, 
con ideas claras y eso es muy 
importante a la hora de crear”.

De regreso, Pérez de Cossío 
también ha puesto mucha ilu
sión en el año 1995, la fecha 
para una gran exposición res- 
trospectiva en el Torreón de 
Lozoya, donde estarán los pri-

I

JUAN MARTIN
Pérez de Cossío opina que la pintura se tiene que clarificar.

meros cuadros y. también, los 
de aquella etapa “tan intere
sante de dibujos de locos cuan
do estuve en el manicomio, 
porque, como diría el poeta mi 
vida ha sido un frenesí’.

Confiado en que es un buen 
momento para el arte "porque 
la Humanidad se va desenga
ñando de unas épocas de mate
rialismo y van buscando un 
poco los placeres más espiri
tuales. intelectuales o cultura
les". Pérez de Cossío compara 
a Segovia con “los hijos de los 
ricos, que no saben lo que tie
nen”.

"En Segovia. estéticamente 
estamos mal acostumbrados. 
Nos levantamos por la mañana 
y, a poco que andemos, nos 
encontramos con una iglesia 
románica o una Catedral góti
ca de primera magnitud o un 
paisaje increíble y no somos 
capaces de valorarlo. En el 
fondo todo esto deja una mella 
dentro de nosotros que nos 
produce una cierta riqueza”, 
agregó el pintor.

La Junta 
encarga el 
proyecto de 
remodelación de 
la Plaza Mayor
_____________________ P B.

La Junta encargará el próxi
mo mes de enero un proyecto de 
remodelación de la Plaza Ma
yor, en el que se deteriminará la 
peatonalización de esta zona de 
la ciudad, total o parcial.

El estudio, que correrá a cargo 
del Gobierno autonómico, ha 
sido demandado por el Ayunta
miento de la ciudad, junto con el 
Plan Director de Explotación del 
Recinto Amurallado de Segovia. 
Ambos planes serán presentados 
en los meses de verano de 1994. 
según ha anunciado esta mañana 
el alcalde. Ramón Escobar, tras 
la habitual Comisión de Gobier
no de los martes.

Escobar se ha manifestado 
partidario de acometer medidas 
de conjunto para dar respuesta a 
la comunicación entre las áreas 
de nueva construcción de la ciu
dad y el casco antiguo, alejando 
a la vez. el tráfico de vehículos 
en las proximidades del Acue
ducto.

En este sentido, considera 
que los estudios solicitados ini
cialmente a través de una entre
vista con el consejero de Fo
mento de la Junta. Jesús Merino, 
indicarán cuáles son las medidas 
más idóneas para el desarrollo 
de todos los sectores económi
cos y sociales de la ciudad, la 
actividad administrativa y las 
vías de comunicación, sin olvi
dar la mejor conservación de la 
ciudad, objetivo prioritario de 
ambos planes.

"Tenemos que planificar la 
ciudad y para eso el plan director 
nos va a marcar las posibilidades 
reales que tenemos" ha apuntado 
el alcalde, que de esta forma res
ponde a las frecuentes demandas 
de Izquierda Unida en el Ayun
tamiento reclamando actuacio
nes para eliminar el tráfico en tor
no al Acueducto. Asimismo. Es
cobar sigue esperando que el in
forme de los técnicos del Conse
jo de Europa sobre el monumen
to romano para acometer la tan 
citada, por el equipo de gobier
no. "explotación adecuada de la 
ciudad".

Más obras para la Casa de 
la Moneda

Por otra parte, la Comisión de 
Gobierno de esta mañana ha 
aprobado un conjunto de medi
das de seguridad para el edificio 
de la Casa de la Moneda, por 
valor de 5 millones de pesetas. 
Las obras consistirán en su total 
cerramiento, limpieza en las dis
tintas dependencias, la construc
ción de tabiques que impidan las 
entradas de agua y el apuntala
miento de las zonas en mayor 
peligro.

Según luí iniciado el alcalde 
estas obras podrán ser acometi
das de forma inmediata ya que 
han sido incluidas dentro de los 
presupuestos de 1993.

Estas medidas para la conser
vación del edificio se unen a las 
anunciadas la semana pasada, 
sobre la limpieza y recuperación 
de la Presa de la Moneda y del 
río Eresma en este paraje.
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CGT renueva la 
secretaría 
provincial para 
consolidar su 
implantación

_______________________ MX3.
La federación local de la Con

federación General del Trabajo 
(CGT) renovó en su asamblea 
del día 22 el secretariado perma
nente de este sindicato. CGT se 
plantea como objetivos para el 
próximo año la consolidación 
como tercera fuerza sindical en 
Segovia y su implantación en la 
mayor parte de los sectores labo
rales de la provincia.

La secretaría permanente del 
sindicato estará dirigida por 
Francisco Miguel Samit. elegido 
en la asamblea anual del pasado 
día 22 como nuevo secretario 
general.

CGT, que cuenta con 80 afi
liados y 35 delegados en las em
presas segovianas, debatió en 
esta asamblea su posición con 
respecto a la huelga general del 
próximo 27 de enero, a la que 
brindarán todo su apoyo.

Miguel Samit criticó dura
mente la política económica del 
Gobierno, a la que acusó de ser 
“cínico" con los trabajadores.

“Es el colmo del cinismo que 
desde el PSOE se nos pida soli
daridad cuando su política eco
nómica va en contra de los dere
chos de los trabajadores —afir
mó el secretario provincial del 
sindicato—. Tenemos muy re
ciente el todavía el 14-D y con
sideramos que la huelga no debe 
ser un hecho aislado, sino que 
debe tener una continuidad”.

Futuro
De cara al nuevo año, CGT 

afrontará una serie de proyectos 
en cada una de las áreas de tra
bajo en las que está inmerso.

En este sentido, el sindicato 
desarrollará una serie de campa
ñas de apoyo y concienciación 
sobre temas como el empleo ju
venil, culturas alternativas, me
dio ambiente, colectivos margi
nales o insumisión.

Dos de los proyectos más des
tacados de CGT son la creación 
de un sindicato de estudiantes y 
un sindicato de parados, colecti
vos que en la actualidad sufren 
las consecuencias de la crisis 
económica de forma muy signi
ficativa.

Casquete recurrirá ante el Supremo la sentencia del Juzgado de lo Social

Los sindicatos aceptan “con resignación” 
la firma del convenio del metal

Los sindicatos UGT y 
CC.OO. afirmaron aceptar 
“con resignación” los acuer
dos derivados de la firma del 
convenio con la patronal del 
metal la pasada semana. 
Una subida del 6 por ciento 
para el próximo año más 
30.000 pesetas en concepto 
de atrasos consiguieron po
ner fin a la negociación co
lectiva en la provincia.

' M.GALINDO

Juan Requero (UGT) y Ma
riano Casquete (CC.OO.) ex
plicaron a los medios informa
tivos locales las circunstancias 
de la negociación con la Agru
pación Metalúrgica Empresa
rial Segoviana que se ha pro
longado durante seis meses.

Finalmente, patronal y sin
dicatos llegaron a una acuerdo 
por el que se les pagará a los 
trabajadores una subida lineal 
de 30.000 pesetas en concepto 
de atrasos este año, así como 
una subida del 6 por ciento 
para el próximo año aplicable 
desde el 1 de enero.

Los representantes sindica
les coincidieron en afirmar que 
el acuerdo alcanzado por la pa
tronal “no ha sido el más favo
rable", aunque destacaron la 
premura de tiempo como cir
cunstancia negativa a la hora 
de llegar a un acuerdo.

“No se puede pedir mucho 
más dadas las fechas en las que 
estamos —dijo el repre
sentante de UGT—, pero tam
poco ha sido un mal acuerdo, 
porque la subida del 6 por cien
to el próximo año puede resul
tar muy importante dadas las 
futuras condiciones de los pró
ximos convenios colectivos”.

Por su parte, Mariano Cas
quete afirmó que este conve
nio “es una mala revisión sala
rial", pero que los sindicatos 
se han visto obligados a acep
tar para no perder porcentajes 
de subida. “En otras fechas 
distintas, no hubiéramos acep
tado esta propuesta —dijo 
Casquete— pero esto puede 
servir para preparar a los traba
jadores a otras peleas que no 
descartamos en un futuro, si la

Los representantes sindicales, insatisfechos con los logros alcanzados por el convenio. j u an  mar ™

patronal continúa con su tácti
ca de revisar a la baja los con
venios".

La retirada voluntaria del 
representante de Comisiones 
Obreras fue el punto de infle
xión de la negociación entre 
AMES y los sindicatos, ya que 
la negociación volvió a reanu
darse después de su renuncia. 
Pese a ello, y sin entrar a criti
car a los compañeros que han 
participado en la negociación, 
Casquete aseguró que su pre
sencia en la mesa hubiera im
pedido la firma del convenio.

“En CC.OO. somos plura
listas y debatimos todos los 
asuntos, por eso gozamos de 
buena salud interna —dijo— 
pero si estoy en la mesa, el 
convenio no se hubiera firma
do. De todas maneras, aunque 
hemos firmado con resigna
ción, el convenio no ha sido 
aceptado alegremente".

Pese a la firma del convenio, 
existe el compromiso por am
bas partes de volver a reunir la 
mesa negociadora para reali
zar modificaciones puntuales 

sobre los acuerdos alcanzados, 
dependiendo de la aplicación 
de la nueva legislación labo
ral.

Recurso
Mariano Casquete anunció 

que presentará un recurso ante 
el Tribunal Supremo sobre la 
sentencia dictada por el Juzga
do de lo Social en la que se 
desestima el conflicto colecti
vo promovido por las centrales 
sindicales frente a la patronal 
del metal.

Aunque rechazó en un prin
cipio criticar directamente la 
actuación del magistrado. Cas
quete afirmó que la sentencia 
tiene “defectos de forma", y la 
calificó como de “atentado 
contra las leyes sindicales".

"En este momento de refor
mas, es momento de hacer una 
reforma del Poder Judical, que 
tiene muchos defectos. Esta 
claro que en este caso el juez 
no se ha sabido aconsejar, pero 
la documentación que se ha 
mandado no deja lugar a nin
gún tipo de dudas".

De igual modo el repre
sentante sindical criticó las re
cientes declaraciones de la 
FES en el sentido de que no se 
sentarían a negociar si Casque
te estaba presente, señalando 
que esta actitud fue “una pro
vocación".

“Todos tenemos que con
fiar en los medios jurídicos, y 
que alguien haga una provo
cación y una presión de este 
tipo sobre la sentencia me 
parece muy grave. Si hubiera 
sido el juez, la sentencia hu
biera cambiado radicalmente 
después de estas declaracio
nes tendenciosas, pero es él 
quien tiene la última pala
bra".

Por su parte, la FES afirmó 
hace varios días en un comu
nicado de prensa que la senten
cia reconoce que los sindicatos 
no han cunmplido diversos 
requisitos formales para la ne
gociación del convenio; aun
que los sindicatos rechazaron 
ayer esta acusación basándose 
en la "buena fe" establecida en 
toda la negociación.

Miguel Samit. mq

SATSE tomará parte activa en la convocatoria de 
huelga general para el 27 de enero

A.S.
El sindicato de enfermería 

SATSE ha hecho público su 
apoyo a la convocatoria de huel
ga general realizada por los sin
dicatos mayoritarios para el pró
ximo 27 de enero.

A través de un comunicado 
remitido a los medios informati
vos, el colectivo sindical consi
dera “imprescindible" buscar sa
lidas a la crisis económica de 
forma consensuada y negociada 
“En lugar de la actual política de 
imposiciones y hechos consu
mados.

SATSE ha venido mantenien

do contactos con la federación 
de trabajadores de la salud de 
CC.OO y el sector de la sanidad 
de FSP-UGT, para aunar crite
rios y establecer una actuación 
común.

Los principales motivos del 
apoyo a la huelga general se cen
tran según este sindicato en la 
gravedad de la aprobación de 
unos presupoestos para la sani
dad publica inferiores a las nece
sidades de gasto de 1993 y la 
“agresión" a los trabajadores sa
nitarios que supone la modifica
ción del Estatuto de los Trabaja
dores.

En este sentido, el SATSE cri
tica la eliminación del tope má
ximo de jornada diaria, o el des
canso semanal obligatorio, la re
gulación salarial de los turnos 
nocturnos, la modificación de 
las actuales garantías sobre el 
periodo de disi rute de las vaca
ciones y la movilidad funcional 
y geográfica.

Además, el sindicato critica las 
facilidades para el despido del 
personal laboral y la excedencia 
forzosa del personal estatutario y 
funcionario, locual ya ha sido pro
puesto por el INSALUD para el 
mes de marzo de 1994.

La reforma del mercado la
boral también afecta a los tra
bajadores de la sanidad públi
ca, ya que según el SATSE, 
para los interinos y eventuales 
—que forman el 25 por ciento 
de las plantillas en los centros 
hospitalarios— se les reservan 
los contratos a tiempo parcial 
y los contratos de aprendizaje 
en determinadas categorías no 
sanitarias.

Asimismo, existen dificulta
des para acceder a las prestacio
nes por desempleo y se ha signi
ficado la disminución de las can
tidades percibidas.
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EL RECUERDO PERDURA

El^elén tiene ahora un mayor arraigo en España

Más de 150 belenes de toda la provincia se 
presentan al concurso de la Diputación

El nacimiento, como repre
sentación del nacimiento de 
Jesús en el portal de Belén, el 
cual suele hacerse formando 
un portalito y adornándolo 
con las imágenes de los que se 
hallaron en él, reúne en la 
Navidad segoviana a un nú
mero cada vez mayor. El ár
bol no ha suplido al belén. A 
lo sumo comparte espacio en 
la casa.

___________________ JOSE M* MARTIN
El nacimiento como interpre

tación plástica y artística del na
cimiento de Jesús tiene un ori
gen franciscano. El primer pese
bre del que se tiene noticia se 
remonta al siglo XIII, y fue pre
sentado por San Francisco en la 
cueva natural del valle de Rietti, 
extendiéndose esta tradición por 
toda Italia y España.

En Segovia el impulso dado a 
los nacimientos en los últimos 
años por aquellos que instalaran 
Caja de Ahorros y Diputación 
Provincial, ha sido muy impor
tante. Hubo unos años en los que 
dio la impresión de que el árbol 
navideño iba a sustituir al tradi
cional belén. Se dejaron de ven
der —al menos con la prolifera
ción de antaño—, las célebres 
figuritas de barro, mientras los 
ecologistas denunciaban la corta 
de arbustos y ramas de los pinos, 
que se vendían —se venden—, a 
precio de oro, en los mercados y 
plazas públicas.

Con todo, el nacimiento no ha 
perdido ni un ápice de interés. 
No hay más que acercarse a 
cualquiera de los que han insta
lado —por ejemplo—, los entes 
públicos, asociaciones y con
ventos, para demostramos que la 
idea permanece.

“Para realizar un nacimiento 
sólo se necesitan ideas propias y 
sobre todo fantasía”. Son frases 
de Felipe Yubero Matarranz. De 
sus ideas, llevadas.a la práctica, 
nacieron los belenes de la Dipu
tación y ahora el del Ayunta
miento. “No soy yo sólo el artí
fice. Nada podría hacer sin la 
colaboración de un gran número 
de personas”.

Una obra para niños que 
ven los mayores

Hay que reconocer la gran 
imaginación que han de poner 
los “helenistas” a la hora de lle
var a efecto la instalación de un 
nacimiento, “son años los que se 
necesitan para que las ideas se 
puedan plasmar. Es la experien
cia la que va dando nuevas for
mas, nuevos atractivos a lo que 
se pretende hacer”.

Las nuevas ideas sobre el be
lén hacen que estos hayan llega
do a ser verdaderas obras de arte. 
Admiradas no sólo por los niños 
—a quienes más directamente 
va dirigido—, también por los 
mayores, “y es bueno que los 
mayores participemos también 
del belén para que los niños va
yan aprendiendo de las cosas 
que hacemos nosotros”.

El recuerdo de la niñez —en

“Para 
confeccionar un 
nacimiento sólo 
son necesarias 
ideas propias y 

una gran dosis de 
fantasía.

Cualquier rincón 
de la casa es 
bueno para 

montar un belén ”

“Las nuevas 
ideas sobre 
belenes han 

hecho de estos 
verdaderas obras 
de arte, no sólo 
son admirados 
por los niños, 

también por los 
madores. Caja de

Ahorros,
Diputación y
Ayuntamiento 

han dado un gran 
impulso helenista 

en Segovia ”

palabras de Yubero—, es lo más 
importante a la hora de construir 
un nacimiento. “Yo en estos días 
me vuelvo totalmente niño. Creo 
que es bueno recordar pasajes de 
la vida que nos hicieron felices, 
y creo que somos muchos los 
que hemos disfrutado viendo un 
nacimiento de la mano de nues

Felipe Yubero Matarranz.

tros padres”.
Las instalaciones del naci

miento, que no pierden nada de 
su historia y tradición, “han 
cambiado en orden a las técnicas 
que se emplean. Ahora se consi
gue mover las cosas". Así en el 
belén del Ayuntamiento aparece 
la lámpara de Aladino de la que

“El primer 
pesebre de que se 

tiene noticia se 
remonta al siglo

XIII. Fue 
presentado por 

San Francisco en 
la cueva natural 

del Valle de 
Rietti, en Italia ”

“La idea del 
belén no pasa. 
Los niños hoy 

miran las figuras 
con los mismos 

ojos que lo 
hicimos nosotros 

a su edad. La 
ilusión hace que 
vean moverse las 
figuras, aunque 
no se muevan "

de forma constante sale humo, 
“conocíamos el cuento, pero 
nunca habíamos pensado en que 
pudiéramos hacer una cosa de 
estas”. El campo de las ideas 
hace mover las aspas de los mo
linos, que el cauce del río no sea 
de papel plata o que las parejas 
puedan bailar.

Las figuras que 
forja la ilusión
Pregunta.— ¿Cuántas 

horas de trabajo conlleva la 
instalación de un belén?

Respuesta.— Ello depen
de mucho de lo grande que 
quieres que sea. En el del 
Ayuntamiento de este año mi 
esposa y yo hemos trabajado 
en él jornadas de dieciocho 
horas.

P.— ¿Cómo nació la idea 
del que se instaló en la Dipu
tación?

R.— Aquel nacimiento 
se instaló por vez primera 
en el año 1983. La historia 
es muy sencilla. Soy fun
cionario de la corporación 
provincial desde hace mu
chos años. Un día, reco
rriendo las estancias de la 
casa, encontré en un arma
rio una figuritas llenas de 
polvo y pensé en la posibi
lidad de instalar un belén. 
Pedí permiso a mis jefes y 
autorizaron la instalación. 
Los tres primeros años estu
vo ubicado en la iglesia de 
Santa Cruz, y tras la finali
zación de la obra del Pala
cio Provincial surgió la idea 
de instalarlo en el patio, que 
es su lugar actual.

P.— ¿De qué forma pue
den haber incidido los bele
nes que ahora hay en la ciu
dad para que surjan otros?

R.— Es difícil saber como 
pueden haber influido. Si 
puede valer un dato le doy: la 
Diputación ha convocado un 
concurso provincial de bele
nes y en él participan más de 
150 pueblos. A ello hay que 
añadir el gran número de be
lenes que se instalan en los 
hogares segovianos. Sin 
duda la Caja de Ahorros dio 
también un gran impulso a 
esa milenaria tradición. Y es 
que un nacimiento se puede 
instalar en el rincón más pe
queño de la casa y ser el más 
original. En mi casa durante 
muchos años se confeccionó 
el belén con trocitos de ja
bón, verduras, frutas o tra
pos.

P.— Instalaciones como 
las que se pueden ver en la 
Diputación, Consejería de 
Fomento y Torreón de Lozo- 
ya, ¿son muy costosas?

R.— Sí lo son. Hay que 
tener en cuenta que son mu
chas las personas que inter
vienen y muchos los días de 
trabajo, dejando aparte el 
que ves cómo se acercan los 
días de apertura y no termi
nas. Pero con empeño se 
consigue vencer todo.

P.— ¿Qué comentarios 
son los habituales en los ni
ños cuando visitan la insta
lación?

R.— Es un lenguaje uni
versal. El mismo que hemos 
tenido nosotros de pequeños. 
Se asombran de las luces, de 
una lámpara, del molino que 
saca el agua. Confieso que 
yo me veo reflejado en ellos 
en muchísimas ocasiones. 
Las figuras no se mueven, 
pero a los niños y a mí nos lo 
sigue pareciendo.

M.C.D. 2022
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VILLA DE 
CUELLAR

Por la compañía de teatro “Juan Antonio Quintana-Teatro Independiente SL”

Brillante puesta en escena de “La zapatera 
prodigiosa”, de García Lorca

La compañía de teatro “Juan Antonio Quintana-Teatro Inde
pendiente SL”, de Valladolid, obtuvo un importante éxito el 
pasado domingo al realizar una brillante representación de la 
obra de Federico García Lorca. Cerca de 600 personas asistieron 
al viejo cine La Muralla para presenciar la obra del autor 
granadino en versión de Juan Antonio Quintana atraídos tanto 
por la fama de Lorca, como por la grata impresión que dejó esta 
compañía el año pasado cuando representó, también en Navidad, 
“El avaro"? de Moliere.

_______________________S. GUIJARRO

La calidad alcanzada en la re
presentación de “La zapatera 
prodigiosa" fue reconocida por 
los espectadores, que dedicaron 
al final de la misma una fuerte y 
mantenida ovación a la compa
ñía.

Por cierto, la obra se inicia y 
finaliza con una original escena 
en la que los 15 actores que in
tervienen permanecen inmóvi
les mientras la sala se llena y 
vacía respectivamente.

El director, Juan Antonio 
Quintana, manifestó al final de 
la representación que con ello 
quieren dar a entender que los 
actores son una especie de seres 
que recobran vida ante el públi
co gracias al genio del autor de 
la obra, y quedan dormidos 
cuando finaliza la repre
sentación en espera de otro pú
blico “que en alguna otra parte 
se acerque a ver el mundo mági
co del teatro".

Sobre un escenario montado 
con sobriedad, pero con muy 
buen gusto a base de modernos 
tapices y una acertada combina
ción de luz y sonido, la puesta en 
escena de la obra de Lorca resul
tó atractiva y brillante para los 
espectadores.

“La zapatera prodigiosa" es 
una alegre obra del célebre poeta 
granadino cuyo argumento trata 
de los problemas que ocasiona el 
matrimonio entre un zapatero de 
60 años y una bella y alegre jo

ven de 20. Los problemas surgen 
más que por la diferencia de 
edad, por las críticas, rumores y 
comentarios que ocasiona esta 
desigual unión entre unas mur
muradoras y entrometidas veci
nas y la pasión que despierta en
tre los mozos la lozanía de la 
joven.

Lorca critica sin duda estos 
comportamientos en una peque
ña población y, a pesar de todos 
los inconvenientes, hace triunfar 
finalmente el amor entre el viejo 
zapatero (Juan Antonio Quinta
na) y su jovial, pispireta y fiel 
esposa (Pilar Castelao).

La obra de Lorca está llena de 
delicadeza y poesía, sin faltar la 
tragedia representada en una in
visible lucha a navajazos entre 
dos mozos celosos por el amor 
de la zapatera, ambientada en un 
pueblecito andaluz donde están 
presentes el cante, las coplillas y 
el olor a rosas.

La compañía de teatro de Juan 
Antonio Quintana llega en su 
representación con claridad y 
limpieza al público, y muestra 
una perfecta conjunción entre 
sus actores.

Bajo la dirección de Juan An
tonio Quintana actuaron un total 
de 14 actores. La escenografía y 
figurines estuvieron a cargo de 
Mery Maroto, el diseño de ilu
minación fue de Germán de 
Blas, técnico de iluminación y 
sonido Oscar Canelas, sastra 
Concha Somoza y la selección

Cerca de 600 personas asistieron al viejo cine La Muralla . s  g u u ar r o

musical corrió a cargo de Joa
quín Díaz.

Esta representación teatral 
está incluida en el amplio pro
grama de actividades organiza
do por el Ayuntamiento con mo
tivo de las fiestas de Navidad y 
Reyes y. junto a la actuación el 
pasado día 11 del Quíntenlo de 
Metales de la Orquesta Sinfóni
ca de Castilla y León, ha sido sin 
duda el espectáculo de más cali
dad artística del programa.

Promoción del teatro
La representación de “La za

patera prodigiosa" por la compa
ñía de Quintana ha sido posible 
gracias a la colaboración entre el 
Ayuntamiento, las asociaciones 
de padres de alumnos de los co
legios públicos y la asociación 

cultural “Gómez González".
Es digno de destacar el esfuer

zo que están realizando en los 
últimos años estas dos asocia
ciones por fomentar el teatro en 
la villa, no sólo colaborando de
sinteresadamente en organizar 
espectáculos como el del pasado 
domingo, sino apoyando talleres 
de teatro y organizando viajes a 
Madrid y Valladolid para pre
senciar representaciones teatra
les.

Estas dos asociaciones han es
tado detrás de todas las represen
taciones que se han realizado en 
los últimos años, bien organiza
das directamente o en colabora
ción con el Ayuntamiento, y tie
nen una importancia fundamen
tal en el renacimiento de la afi
ción al teatro en Cuéllar.

Un grupo 
estable de 

teatro
____________________ ao.

El pasado año patroci
naron dos proyectos o ta
lleres distintos, dirigidos 
respectivamente por Car
los Hernández, director del 
teatro “Mutis”, y Nuria 
Aguado, que ha finalizado 
estudios en la Escuela Su
perior de Arte Dramático 
de Madrid y recuperado el 
viejo proyecto de teatro de 
jóvenes “Zereia”.

En la actualidad el pri
mer grupo se ha disuelto 
debido a la dispersión de 
los jóvenes que le forma
ban. Este grupo estaba 
constituido principalmen
te por estudiantes de COU 
del Instituto de Bachille
rato y al continuar sus es
tudios fuera de Cuéllar se 
ha visto la imposibilidad 
de continuar con el traba
jo.

Sin embargo, estas aso
ciaciones están patroci
nando y promoviendo el 
proyecto de Nuria Agua
do, que dirige un taller de 
teatro de alumnos de EGB 
y realiza sus actividades en 
el colegio público Santa 
Clara.

Tanto las asociaciones 
de padres de alumnos 
como “Gómez González" 
pretenden conseguir un 
grupo estable de teatro en 
Cuéllar. al mismo tiempo 
que ofrecer a los jóvenes 
una posibilidad de reali
zarse culturalmente, orga
nizar representaciones en 
fechas determinadas como 
verano y Navidad, y tiene 
representaciones de presti
gio como las realizadas por 
la compañía de Juan Anto
nio Quintana.

Esta noche 
brindaremos HOTEL

CoBoasíu PUERTA DE SEGOVIA
Feliz Año Nuevo

¡GRAN FIESTA FIN DE AÑO!
CENA, BAILE ☆ COTILLÓN, con orquesta

Plazas limitadas Regalos con gratas sorpresas

Reserva de mesas: Teléfonos 437161 - 437250 - 437550 (5 líneas) Fax 437963

M.C.D. 2022
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VALSECA

Exito de la I 
Semana de los 
Mayores
____________________ ALVARO PINELA

Expectación y mucha aten
ción, son las dos notas destaca
das en el desarrollo de la 1 Se
mana de los Mayores, organi
zada por el Ayuntamiento de 
Valseca dentro de ese intere
sante programa de actividades 
que se vienen desarrollando 
desde el día 5 de noviembre, 
bajo el título de “Otoño-Invier
no Cultural".

Transcurrió la I Semana de 
los Mayores, el viernes 17, a las 
20,00 horas se impartió una 
charla sobre accidentes domés
ticos, por el concejal Feo. Gar
cía de Miguel, en la exposición, 
se analizaron las circunstancias 
y casos más comunes que los 
originan, así como se dictaron 
normas de prevención, trata
mientos, medios y auxilios.

En el segundo punto del pro
grama, el del sábado, se matizó 
en un tema muy a tener en cuenta 
a estas edades, “La alimentación 
en la tercera edad", la interven
ción corrió a cargo de los conce
jales Fuencisla Fuentes y Fran
cisco García, entre alguna de las 
dietas recomendadas, se aconse
jó las conocidas como —comi
das mediterráneas— bajas en ca
lorías y con abundancia de fibra. 
También alguna medida como la 
de evitar comidas pesadas que 
repercutan negativamente sobre 
el organismo y hacer algún tipo 
de ejercicio como caminar.

El último día, el domingo, día 
19 de diciembre, tuvo lugar la 
actuación del grupo de Horizon
te Cultural Tahona, quienes par
ticiparon directamente en el ca
pítulo titulado “Exhibición y 
bailes de salón", en el magnífico 
recital de este grupo todo tipo de 
bailes: jotas, pasodobles, sevil
lanas, tangos, boleros, vals y 
rock and roll.

NAVA DE LA ASUNCION

Coincidiendo con la celebración del Cristo de la Expiración

Las fiestas locales para 1994 serán 
los días 19 y 20 de septiembre

Durante el transcurso de 
su última sesión plenaria, ios 
corporativos naveros apro
baron designar como fiestas 
laborales locales los días 19 
y 20 de septiembre de 1994, 
coincidiendo con las fiestas 
tradicionales en honor del 
Santísimo Cristo de la Expi
ración.

____________________AMARRUARRI
Sobre este tema el Grupo 

Popular rechazaba una pro
puesta del Grupo Socialista 
referente a trasladar un día de 
estas fiestas locales al miérco
les de carnaval, con la finali
dad de facilitar la participa
ción popular y colaborar en 
potenciar el ambiente en esos 
días. La negativa de los popu
lares se fundamentaba en los 
trastornos que ese cambio 
producía en la industria local 
y rompía la tradición de desig
nar los días de septiembre. Ar
gumento que no convenció a 
los proponentes, quienes dije
ron que no eran razones con
vincentes las esgrimidas, “tan 
sólo lo es la razón de seis vo
tos contra cinco". Cuestión 
ésta que ya se ha propuesto 
por el mismo grupo, en más de 
una ocasión y siempre ha teni
do el mismo resultado.

La aptitud mantenida por el 
equipo de gobierno municipal 
referente al hundimiento del 
techo de unas de las clases del 
centro de EGB, fue censurada 
por los concejales de la oposi
ción, quienes acusaron de pa
sividad ante los hechos y de 
trasladar el problema a la Di
rección Provincial del MEC.

Un momento del pleno municipal.

Además de despreocupación 
en asumir las competencias 
que el Ayuntamiento posee 
con respecto al mantenimien
to del centro educativo. Para 
el alcalde, se había actuado de 
forma correcta y en coordina
ción con la Dirección Provin
cial del MEC y en ningún mo
mento se trasladó la responsa
bilidad sobre lo sucedido al 
citado organismo oficial.

El presupuesto general para 
el ejercicio de 1993, quedaba 
aprobado con los únicos votos 
favorables de los concejales po
pulares y cuya cantidad ascien
de a 126.753.000 ptas. De las 
cuales al capítulo de gastos se 
destinan a personal 25.938.000 
pesetas. A bienes corrientes y

AMARUGAN 

servicios 54.350.000 pesetas. 
Inversiones reales 41.000.(XX) 
de pesetas. Para transferencias 
corrientes 3.015.000 pesetas. 
Activos financieros 1.000.000 
de pesetas y a pasivos financie
ros 1.450.000 pesetas.

En el presupuesto de ingresos 
se ingresa por el capítulo de im
puestos directos 30.000.000 de 
pesetas. Por tasa y otros ingresos 
26.800.000 pesetas. De transfe
rencias corrientes 36.000.000 de 
pesetas.

Por ingresos patrimoniales 
14.003.000 pesetas. De trans
ferencias de capital 
18.500.000 pesetas. Por acti
vos financieros 1.000.000 de 
pesetas y de pasivos financie
ros 450.000 pesetas.

CANTIMPALOS

Fallados los 
premios del 
certamen de 
cuentos

------- ;--------------------- ------- -M&
El jurado calificador del I cer

tamen de cuentos navideños.ha 
emitido el siguiente fallo:

Categoría “A", de 8 a 11 años.
Primer premio: Martín Sanz 

Sanz, por su trabajo “La amistad 
que unió". Segundo premio: An- 

. gel Martín Palomo por su trabajo 
“El belén viviente”. Tercer pre
mio: Julián Matarranz, por su 
trabajo “El borrito de Navidad".

Categoría “B”, de 12 a 14 años.
Primer premio: Jesús Sanz 

Sanz, por su trabajo “El capricho 
de Darío". Segundo premio: Na
talia Arribas Avial, por su traba
jo “Tristes recuerdos de Navi
dad". Tercer premio: Abrahan 
Palomo de la Fuente, por su tra
bajo “Uno más por Navidad".

Categoría “C”, de 15 a 17 
años, premios en metálico.

Primer premio: María Car
men Gómez Garrido, por su tra
bajo “La verdadera historia de 
Papá Noel".

Segundo premio: Paloma Gó
mez Garrido, por su trabajo 
“Kike en la ciudad".

Tercer premio: Gema Soto 
García, por su trabajo “Del inte
rés al amor”.

La entrega de premios fue el 
día 26 de diciembre, a las 5 de la 
tarde, en la Asociación Cultural 
Pedrazuela. El número de niños 
que han participado en el con
curso han sido de 63, que ten
drán un premio cada uno por el 
hecho de participar, un obsequio 
por gentileza de la Diputación 
Provincial de Segovia.

El 19 de diciembre hubo el 
concurso de villancicos. Tuvo 
gran animación, participaron 
bastantes niños y jóvenes con 
premios para todos.

M.L Ayuntamiento de El Espinar
(SEGOVIA)

CONTRATACION DIRECTA DEL SERVICIO 
DE ASISTENCIA DOMICILIARIA

Aprobado el Pliego de Condiciones que ha de regir la Con
tratación Directa del Servicio de Asistencia Domiciliaria.

Se anuncia plazo de licitación conforme a las siguientes 
condiciones: .

Duración de la Contratación del Servicio: Será para 
todo el año 1994, y desde el día de apertura al de su cierre.

Ofertas: Quienes deseen tomar a su cargo la contrata
ción podrán form ular propuestas mediante pliego cerrado, ha
ciendo constar en el pliego el nombre del licitador.

En el mismo deberán determinar la cantidad que ofrecen 
a la baja, partiendo de la base de CINCO MILLONES DOS
CIENTAS CINCUENTA MIL (5.250.000) pesetas.

Presentación: Diez días hábiles a partir de la fecha de 
publicación de este anuncio en “EL ADELANTADO DE 
SEGOVIA" y en las oficinas de la Secretaría Municipal hasta 
las catorce horas.

Apertura y adjudicación: La apertura de pliegos se 
efectuará por la Mesa que a tal efecto se constituya el día 
siguiente que finalice el plazo de presentación de pliegos a las 
catorce horas. La adjudicación se realizará por la inmediata 
Comisión de Gobierno Municipal.

Condiciones: Se estará a lo señalado en el Pliego de 
condiciones jurídicas y económ ico-administrativas que rigen 
la contratación.

El Espinar, 23 de diciembre de 1993. 
EL ALCALDE, Fdo.: D. Jesús Olmos Pascual

LA FUGA DE LOS CORDEROS.— Debido al temporal de viento y lluvia de estos días, esta mañana 
se híi hundido parle de la techumbre y del cerramiento de una nave ganadera de Madrona, dejando libres 
a más de 3.000 corderos que han llegado a la capital, concentrándose en las inmediaciones del Azoguejo. 
Los propietarios de los animales, una cooperativa de agricultores jóvenes, han decidido regalar los 
corderos a las personas que acudan a recogerlos a las dependencias de la Policía Local, ya que tienen 
garantizado el cobro de la prima del seguro. Asimismo, han regalado cientos de corderos a varios 
restaurantes de la capital que, como agradecimiento, servirán hoy cuartos de asado a todos los turistas a 
un precio simbólico, que no superará las 500 pesetas.— (Foto: Pedro L Merino).

M.C.D. 2022
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FUTBOL

El derby será arbitrado por el colegiado valenciano Fernández Marín

El partido de Copa del Rey entre el Real 
Madrid y el Atlético, adelantado al martes
El partido de la Copa del 

Rey Real Madrid-Atlético de 
Madrid, correspondiente a 
la ida de los octavos de final, 
se adelantará al martes 4 de 
enero (21 horas) para poder 
ser televisado tras el acuerdo 
que han alcanzado ambos 
clubes con el fin de obtener 
los beneficios económicos 
que conlleva su transmisión.

Madrid (Efe).— El partido 
se debe jugar el martes 4 ante 
la negativa del Real Madrid a 
disputar el partido el jueves 6 
por la proximidad del encuen
tro de Liga contra el Barcelo
na, que se celebrará el sábado 
en el Camp Noú.

El Atlético de Madrid, con 
el fin de que también se le 
televise el encuentro de vuel
ta el jueves 13 de enero (21 
horas), ha propuesto jugar el 
martes, para lo que gestiona 
con el Tenerife el adelanto al 
sábado 1 de enero de su par
tido de Liga de la decimosép
tima jornada. Sin embargo, el 
Tenerife ha rechazado la pro
puesta y el partido de Liga 
entre ambos clubes se jugará 
el domingo, día 2 como esta
ba previsto.

Por su parte, el Real Madrid 
adelantaría también al sábado 
su encuentro con el Albacete.

Ante la negativa del club ti- 
nerfeño, Miguel Angel Gil 
Marín, director general del 
Atlético de Madrid, aseguró 
que “en ningún caso” el Real 
Madrid podrá jugar el sábado 
en Albacete si el Atlético no 
puede adelantar el suyo con el 
Tenerife con el fin de “igualar

El Mundial’94 será muy duro para las 
selecciones europeas, según Javier Clemente

Las Palmas de Gran Canaria 
(Efe).— El seleccionador nacio
nal, Javier Clemente, dijo ayer 
en Las Palmas de Gran Canaria 
que el próximo Campeonato del 
Mundo que se disputará en 
EE.UU. será “muy duro para los 
equipos europeos".

Clemente, que acudió a la isla 
para intervenir en una charla-co
loquio dirigida al colectivo de 
entrenadores de la provincia, 
matizó que la altura del césped, 
que hace los campos “más len
tos”, la dureza de los terrenos y 
el calor son condicionantes que 
no favorecerán a las selecciones 
euopeas.

Sin embargo, se mostró “con
tento” con el grupo que les ha 
correspondido en la primera fase 
y añadió que no le gusta hablar 
de suerte porque significa “me
nospreciar" a los rivales y, ade
más, “sería peligroso y poco jus
to". España está encuadrada con 
Alemania, Bolivia y Corea del 
Sur.

Clemente cree que existen

El derby madrileño se jugará el día 4. ARCHIVO

el descanso de las dos planti
llas”.

De todas formas, aunque el 
Atlético juegue el domingo el 
partido se disputaría el martes en 
el estadio Santiago Bemabéu.

Lorenzo Sanz, vicepresi
dente del Real Madrid, aclaró 
que falta el visto bueno del pre
sidente Ramón Mendoza, que 
se encuentra de vacaciones, 
pero que “lo normal, efectiva

“muchas posibilidades de pa
sar" a la siguiente ronda elimi
natoria, aunque subrayó que 
será “duro”.

■’Me parece positivo que en 
este Mundial la victoria valga 
tres puntos, para romper ese te
mor de buscar el cero a cero de 
los primeros partidos. Tiene 
que haber un intento de abrir el 
juego”, afirmó el selecciona
dor nacional.

Javier Clemente señaló 
que jugarán, “posiblemen
te” en Vigo, ante Portugal 
en el mes de enero. Con pos
terioridad, en febrero, lo ha
rán en Tenerife frente a 
Egipto o Polonia —"está por 
decidir el adversario, por un 
montón de trámites"—, y el 
amistoso de marzo -todo sin 
definir- corresponde a la 
AFE, que “tiene un peso es
pecífico en la organización 
de este encuentro".

Los dos últimos partidos 
amistosos los jugará España fue
ra, uno en Finlandia, ante la se

mente, es que se dispute el par
tido el martes”.

Arbitros
Juan Antonio Fernández 

Marín, del Colegio Valencia
no, dirigirá el partido de ida de 
octavos de final de la Copa del 
Rey que disputarán el martes 4 
de enero, Real Madrid y Atlé
tico de Madrid en el estadio 
Santiago Bernabéu.

lección nacional finlandesa 
—día I de junio— y el otro en 
“camino" hacia Estados Uni
dos contra Canadá, con el obje
to de que el trayecto “no se 
haga tan largo", aseguró el se
leccionador.

“En los tres partidos prime
ros observaré a jugadores de 
los que no tengo una medida 
exacta y junto a los que ya he 
visto elegiré, primero la lista de 
40 y después la definitiva de 22 
que irá a EE.UU.", manifestó 
Clemente.

Problemas
El técnico vasco no ocultó 

que siempre existen problemas 
a la hora de solicitar jugadores a 
los clubes y aclaró que lo impor
tante es “compaginar los intere
ses de éstos con los de la selec
ción".

“Tengo una selección favori
ta: España. Luego están Italia, 
Alemania, Brasil, Argentina, 
Colombia y México. De todas 
formas, en el mundial del 82

Los árbitros designados 
para los octavos de final de la 
Copa del Rey son los siguien
tes: Español-Sevilla, Rubio 
Valdivieso. Deportivo-Ovie- 
do, Urío Velázquez. Logro- 
ñés-Celta, Rivas Fernández. 
Teñe rife-Valencia, Díaz 
Vega. Sporting-Barcelona, 
Brito Arceo. Badajoz-Zarago- 
za, Núñez Manrique. Betis- 
Mérida, Rodríguez Marte!. 

pronostiqué tres ganadores y no 
acerté ninguno", enfatizó Cle
mente.

Al seleccionador nacional le 
hablaron de la suerte y acompa
ñando sus aseveraciones con 
sonrisas irónicas dijo: “sí, tengo 
muchísima porque soy joven, 
monto cristos cuando me apete
ce y tengo libertad para ello, sólo 
estoy un poco cojo..., y algún día 
estoy de mala leche, pero igual 
me dura media hora. En definiti
va, me divierto los 365 días del 
año".

Clemente opinó que es un 
“gravísimo error” la petición de 
cantidades económicas que han 
efectuado los clubes por su apor
tación de jugadores a la selec
ción nacional y aclaró que no 
apoya “esta postura", para apos
tillar que a la Liga Profesional le 
parece que "el Gobierno le ayu
da bastante".

Respecto a la posible rees
tructuración de la Segunda Divi
sión, Clemente indicó que no es
taba “documentado".

El Valencia 
rechaza la 
oferta del 
Tenerife para 
jugar el día 6

Valencia (Efe).— El Valen
cia CF ha confirmado al CD 
Tenerife su negativa a pospo
ner el partido de ida de octavos 
de final de la Copa del Rey, 
previsto para el día 5 de enero, 
al día 6, informaron fuentes del 
club valenciano.

El Tenerife remitió la peti
ción formal al Valencia y este 
club ha respondido que no po
día acceder al cambio de fe
chas, tal y como ya adelantaron 
dirigentes valencianistas en los 
últimos días.

El club tinerfeño señala en 
una nota remitida por el gabine
te de prensa que el presidente de 
la entidad, Javier Pérez, mantu
vo contacto telefónico con su co
lega del Valencia. Melchor Ho
yos, para que accediera a su pe
tición, cuestión que no fue posi
ble por “razones de orden técni
co", según los dirigentes valen
cianos.

El partido se disputará en San
ta Cruz de Tenerife el miércoles 
día 5 a una hora que todavía no 
le ha sido comunicada al club 
valenciano y el encuentro de 
vuelta está previsto para una se
mana después, el día 12, en el 
estadio Luis Casanova.

Spórting-Barcelona
El acuerdo alcanzado entre 

el Real Madrid y el Atlético de 
Madrid para adelantar al mar
tes su partido de octavos de fi
nal de la Copa del Rey parece 
haber inclinado a Televisión 
Española a transmitir éste, por 
lo que el Sporting-Barcelona 
solo sería ofrecido por TVE en 
el caso de que ésta se decidiera 
a dar dos partidos en un solo 
día.

La Liga de Fútbol Profesio
nal no ha puesto inconveniente 
alguno para que sean ofrecidos 
estos dos partidos el martes día 
4, y la decisión está ahora en 
manos de TVE, ya que el Spór- 
ting estaría dispuesto a jugar a 
las 19 horas mientras que Real 
Madrid y Atlético Madrid de
berían hacerlo a partir de las 21 
horas.

El recientemente nombrado 
nuevo director general del Spór- 
ting, Herminio Menéndez. que 
no podrá tomar posesión oficial
mente del cargo hasta mediados 
de enero, realiza ya gestiones 
para convencer a los responsa
bles televisivos de que ofrezcan 
los dos partidos.

En caso de que la transmisión 
sea posible el club gijonés logra
ría unos ingresos de 70 millones 
de pesetas, 60 por la emisión y 
10 en concepto de publicidad es
tática.

Por otra parte, la primera 
plantilla del Spórting de Gi- 
jón volverá hoy a los entrena
mientos para preparar el en
cuentro liguero contra el Bar
celona. El entrenador, Maria
no García Remón, ha decidi
do concentrar a los convoca
dos a la una de la madrugada 
del viernes.
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HIPICA

Un retrasado 
balance
___________________ ENRIQUE GARLA

En relación con la temporada 
de carreras del pasado verano, 
celebrada en el hipódromo de 
San Sebastián y que se clausura
ba con la reunión del domingo 
12 de septiembre, muy gustosos 
pasamos a ofrecer a un grupo de 
aficionados segovianos, que así 
nos lo solicitan, la información 
de lo más destacado que allí su
cedió con referencia a la actua
ción de jockeys, caballos y cua
dras:

En el grupo de jinetes, y por 
victorias conseguidas, la clasifi
cación en los cinco primeros 
puestos fue la siguiente: José 
Luis Martínez (muy destacado), 
Francisco Rodríguez, F.S. Fi- 
gueroa, O.L. Carrasco y C. Ca
rrasco.

Referente a caballos que repi
tieron victoria: Boro, Salmonete 
y Su Eminencia, con tres victo
rias. Y consiguiendo doblete, 
Karachi, Deletor, Tánger, No
gal, Calife D’or, Pato, Jhambo, 
Eslora, Crivián, Cumbrales, Ar
chiduque, Sur y Laura.

Y en la clasificación de cua
dras, para la Madrileña (muy 
destacada) el primer puesto, se
guida, en número muy inferior 
de victorias, de las de Alborada, 
Los Curros, Remolina y La Ca
leta.

Un retrasado balance con el 
que esperamos dar cumplimien
to a la petición de quienes así nos 
la interesan.

EN BREVE
ESQUI ALPINO: El italia

no Alberto Tomba, triple cam
peón olímpico de esquí alpino, 
fue multado el domingo por una 
“extravagante" infracción de las 
normas de tráfico. Según la po
licía, el astro italiano circulaba 
en pleno atasco en una autopista 
en las afueras de Venecia cuan
do, presa de la impaciencia, de
cidió colocar una sirena con luz 
azul para circular con mayor ce
leridad.

BALONCESTO:EI mejor de
portista del mundo, el ex base de 
los Bulls de Chicago, Michael Jor
dán, quiere recuperar la forma fí
sica para jugar en las Grandes Li
gas del béisbol profesional. Jor
dán, quien aseguró que cuenta con 
todos los elementos necesarios 
para poder ser un gran bateador, 
no tiene ningún interés en pasar 
por las ligas menores antes de ju
gar con los profesionales.

FUTBOL: El Athletic de Bil
bao y el centrocampista Ander 
Garitano han llegado a un acuer
do para la ampliación del contrato 
del jugador en cuatro años, hasta 
1999, informó el club vizcaíno.

***
Romario de Souza, interna

cional brasileño del Barcelona, 
prometió a los seguidores de su 
club que marcará “más de 30 
goles” en la segunda vuelta de la 
Liga, según unas declaraciones 
que ayer publicaba la prensa de 
Río de Janeiro. Romario, elegi
do mejor futbolista de Brasil en 
1993, aseguró que se va a “re
ventar", en lo que resta de cam
peonato.

Los participantes del rally, durante las pruebas de verificación realizadas ayer.

Arcarons y MasLcon opciones al triunfo final

Más de 250 tripulaciones tomaron la 
salida en el Rally París-Dakar-París

La salida de la decimosexta edición del Rally París-Da- 
kar-París tuvo lugar hoy a las 06/00 horas (05/00 GMT) al 
pie de la torre Eiffel, delante de varios centenares de curio
sos pese al frío reinante.

París (Efe).— Doscientas 
cincuenta y nueve tripulacio
nes —96 autos, 96 motos, 29 
camiones y 38 vehículos de 
asistencia— participan en este 
raid de ida y vuelta de 13.379 
kilómetros (5.536,5 km de es
peciales), cuya llegada está 
prevista el 16 de enero en los 
Campos Elíseos parisienses.

La primera de las 17 etapas 
conducirá a los participantes a 
Burdeos (835 km) esta noche, 
después de disputar en la loca
lidad de Chailley, departa
mento del Yonne, unos 160 
kilómetros al sureste de París, 
la primera especial (4 km) en 
tomo al mediodía.

Los cambios realizados 
por los organizadores en esta 
edición han situado a los es
pañoles Jordi Arcarons (Ca- 
giva 900 Elefant) y Carlos 
Mas (Cagiva) en situación 
excepcional para aspirar al 
triunfo, sobre todo en el caso 
del primero, quien ya ha aca
riciado en dos ocasiones el 
podio.

La nueva edición del “raid" 
más popular del mundo, que 
ya no está dirigido por Gilbert 
Sabine (padre de Thierry, su 
fundador) sino por Jacques 
Fenouil, comenzará y termi
nará por primera vez en París, 
con el mismo kilometraje que 
en ediciones anteriores pero 
con un recorrido mucho más 
rápido.

Territorio español
España tendrá un protago

nismo especial este año, ya 
que por su territorio transcu
rrirán algunas etapas. El miér
coles 29, segunda jornada, el 
recorrido será entre Burdeos y

AUTO-MOTO

Granada, con entrada en Espa
ña por Irún, un control horario 
intermedio en el circuito del 
Jarama y un paso opcional en 
caravana por el madrileño Pa
seo de la Castellana.

Al día siguiente los pilotos 
viajarán desde Granada —es
cenario de una especial de 80 
kilómetros— a Rabal.

Recorrido africano
Después del recorrido afri

cano a través de Marruecos, 
Sahara Occidental. Maurita
nia y Senegal (ida y vuelta) los 
participantes regresarán a Es
paña el 13 de enero con la 
etapa Uarzazate-Melilla y una 
posterior travesía en barco ha
cia Almería, desde donde par
tirá la antepenúltima etapa.

El recorrido total de la ca
rrera, dividida en diecisiete 
etapas, será de 13.308,5 kiló
metros, 5.504 de los cuales

El Frente Polisario “no 
amenaza, advierte”

Granada (Efe).— Los organizadores españoles del XVI 
rally París-Dakar-París consideran que el anuncio hecho por 
el Frente Polisario sobre la posibilidad de encontrar minas en 
territorio saharaui es “tan sólo una advertencia y no una 
amenaza". Juan Porcar, representante español en el comité 
organizador de la carrera, dijo ayer durante la presentación 
del recorrido del rally en la provincia de Granada que “las 
pistas por las que discurrirán los vehículos ya han sido utili
zadas anteriormente y no han supuesto ningún problema".

En cualquier caso, aconsejó a los participantes que “extre
men las precauciones en las zonas posteriores al paso del 
Atlas", y sobre todo “que no se salgan del recorrido". Partici
pante asiduo del rally en anteriores ediciones. Porcar recordó 
que en la carrera de 1987 sucedió algo parecido entre el sur 
del Sahara y la frontera con Mauritania. “Donde nos dijeron 
que podía haber minas, aunque finalmente tampoco hubo 
problemas", explicó.

pertenecerán a las veinte espe
ciales cronometradas.

Este año más que nunca los 
pilotos españoles de la catego
ría de motos cuentan con una 
ocasión inigualable de aspirar 
al triunfo, que a punto estuvo 
de conseguir Jordi Arcarons 
en anteriores años y que para 
1994 le sitúa entre los claros 
favoritos al triunfo.

Arcarons, al manillar de 
una Cagiva 900 Elefant pre
parada directamente por la 
fábrica pero cumpliendo con 
las nuevas exigencias de los 
organizadores, tendrá como 
peores enemigos a los fran
ceses Charbonnel (Kawasa- 
ki) y Magnaldi (Honda) y al 
italiano Edi Orioli (Cagiva).

Digno rival de Arcarons y 
el resto de favoritos será uno 
de los más clásicos de esta 
prueba, el también español 
Carlos Mas, quien afronta este 
año su participación en el rally 
con las mismas ganas e ilusio
nes de triunfo que lo hiciera 
por primera vez y también con 
una Cagiva.

NATACION

Batidos dos 
récords de 
España en la 
reunión vasco 
catalana

Sabadell (Barcelona) (Efe).— 
La primera jornada de la I Reu
nión Vasco Catalana de Nata- 
ción-XII Trofeo Generalitat de 
Cataluña, que se disputa en la 
piscina de 25 metros del Club 
Natación Sabadell, se saldó ayer 
con la consecución de dos re
cords de España, conseguidos 
por el equipo de relevos en cua
tro por cincuenta metros libres 
masculinos y por la nadadora 
Ménica Cuervo, pertenecientes 
al club anfitrión.

La gran atracción de la jorna
da fue, no obstante, Martín Ló
pez Zubero, campeón olímpico 
y mundial, así como plusmar- 
quista mundial de 200 m. espal
da, que reaparecía en competi
ción después de sufrir una enfer
medad vírica que le impidió par
ticipar en el Campeonato del 
Mundo en pista de 25 metros 
disputado del 2 al 5 de diciembre 
en Palma de Mallorca.

Pese a estar alejado de sus me
jores cronos, López Zubero sacó 
una ventaja amplia de casi cua
tro segundos, sobre su más di
recto rival, Adolfo Coll, del C.N 
Sant Andreu. El campeón olím
pico nadó con autoridad y soltu
ra y marcó un tiempo de 2:01.38.

El equipo de relevos cuatro 
por 50 libres masculinos del Sa
badell, compuesto por Carlos 
Sánchez, Mariano Jiménez, Isa
ac Pérez y Sergi López, estable
ció su plusmarca nacional con 
un crono de 1:32.54. El tope a 
batir estaba situado en 1:33.60.

La nadadora de 23 años Mó- 
nica Cuervo, que se ha especia
lizado en distancias cortas, reba
jó en diez centésimas con un 
tiempo de 28:26 el tope estable
cido por la Federación Española 
de Natación para ser reconocido 
como récord de España.

Otro de los protagonistas de la 
jomada fue el húngaro Tamas 
Damy, campeón mundial de es
tilos, que en la prueba de los 400 
metros de esta especialidad ven
ció holgadamente con 4:19.91, 
seguido de en segunda posición 
de Joaquín Fernández, del Sant 
Andreu, con 4:22.43.

Estilos femeninos
En estilos femeninos, Lourdes 

Becerra superó a la plismarquista 
nacional de la distancia, Silvia Pa
tera, quien acusó los esfuerzos 
realizados en los últimos tiempos. 
Becerra totalizó 4:46.21 frente a 
los 4:51.27 de Patera.

En 200 metros espalda feme
ninos, la estadounidense Angel 
Marlino, plusmarquista mundial 
del heclómetro espalda, encan
diló al público en los 200 metros, 
al nadar con una soltura especta
cular y marcar un registro dis
creto de 2:11.70, pero que supu
so una amplia ventaja sobre la 
segunda clasificada, Sandra Fe- 
kete (Hungría), que alcanzó un 
crono de 2: i 7.47. En los 200 me
tros libres, Marlino realizó otra 
exhibición con 2:00.80, tras la cual 
se clasificó la catalana Itziar Es
parza
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LADRONES DE SUEÑOS

Este año. Papa Noel y 
los Reyes Magos traerán 
menos carga en sus zurro
nes. Ni siquiera a ellos res
peta la crisis económica. 
Los jugueteros, que ya el 
año pasado vieron descen
der sus ventas un 13,1 por 
ciento, auguran una ten
dencia similar para este 
año.

MANUEL CARRETERO
________ ______________Efe Reportajes

Señalan como causa la “com
petencia desleal’" que proviene 
de Extremo Oriente y la tempo
ralidad de la compra de juguetes 
como los principales problemas 
que aquejan al sector. No obs
tante, para hacer frente a la cri
sis, los jugueteros españoles 
anuncian el mantenimiento ge
neral de los precios para estas 
Navidades.

La Asociación Española de 
Fabricantes de Juguetes (AEFL) 
ha reconocido que 1992 fue un 
año “de especial importancia 
para el sector, ya que por prime
ra vez, el descenso de ventas fue 
significativo”. En efecto, el con
sumo de juguetes descendió des
de 108.320 millones en 1991 
hasta 94.072 millones en 1992, 
es decir un 13,1 por ciento me
nos.

Para colmo de males, las im
portaciones volvieron a crecer 
de modo espectacular, hasta si
tuarse en 35.404 millones de pe
setas, con un aumento de un 52,8 
por ciento en relación con 1991.

Una tendencia que, según to
das las previsiones, puede man
tenerse e incluso incrementarse 
en la campaña de 1993, ya que el 
precio es un dato muy a tener en 
cuenta en los actuales momentos 
económicos. Los juguetes im
portados proceden en su mayo
ría de países orientales donde el 
precio de fábrica del producto es 
notablemente inferior al espa
ñol.

Más seguridad
La importación se ha convert

ido en los últimos años en el 
“talón de Aquiles” de la indus
tria juguetera española. La AEFJ 
asegura que “difícilmente se 
pueda encontrar otro sector in
dustrial en el que la competencia 
desleal sea tan flagrante”.

En 1992 se importaron a Es
paña desde China juguetes por 
valor de 15.648 millones de pe
setas, frente a unas compras a los 
países de la Unión Europea de 
9.508 millones.

Los jugueteros españoles afi
rman que en España los juguetes 
se encarecen notablemente por
que deben ajustarse a las normas 
de seguridad que imperan desde 
1990 en la Unión Europea, y que 
se traducen en la aplicación de 
nuevas tecnologías, renovación 
de maquinarias y búsqueda de 
materias primas —plásticos, 
pinturas, textiles...— más segu
ras.

Para el presidente de la AEFJ. 
Salvador Miró, “esta extraña pa
radoja está produciendo que 
compitamos en desigualdad de 
condiciones, ya que fabricar un 
juguete seguro es mucho más 
caro que otro que no cumple la 
normativa de seguridad".

El presidente de los empresa
rios jugueteros añade que una de

Los fabricantes yaen£992 sufrieron el descenso de sus ventas en un 13,1 por ciento

Este año, menos trabajo para los Reyes Magos 
pese a no subir los precios de los juguetes

Recomiendan para los niños de 7 a 9 años los juegos de gramática y cálculo

Los niños de tres a siete años son los principales consumidores de juguetes.

las soluciones sería hacer efecti
vo el reglamento de la Unión 
Europea de febrero pasado sobre 
control de productos importados 
de terceros países, al tiempo que 
se conciencia al consumidor — 
"que en España, por desgracia, 
sigue primado el concepto de 
precio sobre el de seguridad", 
asegura Miró—, de que compre

“Por desgracia, el español une el concepto juguete al de Navidad, 
sin advertir que es una herramienta importante para 

el desarrollo global del niño”

los productos que llevan la mar
ca CE, signo de que en su fabri
cación se han cumplido las nor
mas de seguridad.

No obstante, según un estudio 
de la revista “Ciudadano", el 20 
por ciento de los juguetes que se 
fabrican en España no cumplen 

la normativa vigente, un dato 
que se eleva al 40 por cien en el 
caso de los importados. Todo 
ello sobre un total de 20.000 ju
guetes que existen actualmente 
en el mercado español.

Todos en diciembre
Más del 70 por ciento de las 

ventas de juguetes en España se

realizan desde los primeros días 
de diciembre al 6 de euro. Esta 
situación provoca, según los la- 
bricantes, elevados costes lina- 
cieros —ya que hay que hacer 
frente a los gastos durante todo 
el año con unos ingresos que se 
perciben en un período breve de 

tiempo—, y un alto riesgo de 
comercialización, porque el 
fabricante sólo percibe lo que 
opina el consumidor sobre su 
producto en muy poco tiem
po.

Según Salvador Miró, “la 
temporalidad de las ventas es el 
principal problema del sector. 
Además, es mucho más acusada 

en nuestro país, lo que demues
tra. por desgracia, que el español 
une el concepto juguete al de 
Navidad, sin advertir que el ju
guete es una herramienta impor
tante para el desarrollo global 
del niño y que. por tanto, lo ne
cesita en cualquier época del

año".
Esta marcada tendencia a 

identificar el juguete con la Na
vidad se observa claramente en 
la masiva afluencia de publici
dad en torno a estas fechas, sobre 
todo en la televisión. De los 
16.134 millones de pesetas que 
invirtieron los jugueteros en 
anuncios de televisión el pasado 
año. 6.734 se gastaron en el mes 
de noviembre y 8.601 en dicie
mbre.

A pesar de todo, los fabrican
tes aseguran que el bombardeo 
puclicitario de un determinado 
juguete no significa que éste ten
ga el éxito asegurado, y. en este 
sentido, Salvador Miró apunta 
que “se da la paradoja de que 
siendo un país con gran tradición 
en la fabricación de juguetes y 
con una magnífica relación pre
cio-calidad, sin embargo somos 
uno de los países desarrollados 
que consumimos menos jugue
tes”.

En efecto, el consumo por 
niño español en 1992 se situó en 
12.302 pesetas (a precios de fá
brica). mientras que en Francia 
se gastaron 21.551 pesetas; en 
Alemania 23.250; en Holanda 
19.480. y en Italia 15.629 pese
tas.

Clásicos y modernos
Lo cierto es que la baja tasa de 

natalidad española durante los 
últimos años —actualmente es 
de 1.4 hijos por mujer frente a la 
media mundial del 1,88— ha 
restado mucha “clientela" a los 
jugueteros, quienes señalan tam
bién que el niño, por razones 
sociológicas y económicas se in
corpora antes a la sociedad de 
consumo.

Según los estudios de merca
do de la EEFJ. a partir de los 9 ó 
10 años, los niños orientan sus 
peticiones hacia la ropa de de
porte. aparatos musicales y. en 
especial, el mercado de los vídeo 
juegos, que factura cerca de 
45.000 millones de pesetas 
anuales.

Con todo, en una lista de los 
diez juguetes preferidos por los 
niños y niñas el pasado año, apa
recía en los seis primeros lugares 
las muñecas que “hacen de 
todo", seguidas de un juego de 
coches, un camión y dos ordena
dores.

Los juguetes “clásicos", 
como cochecitos, trenes o bici
cletas. se colocan igualmente 
entre los más solicitados, y 
también, para los menores de 
trece años, se mentienen los ni
veles de ventas de las pelotas 
de trapo, peluches y juguetes 
de arrastre. La AEFJ recomien
da para los niños de 7 a 9 años 
los juegos de gramática y cál
culo.

Los niños de tres a siete años 
son los principales consumido
res de juguetes, y a ello se dirige 
la mitad de la producción, mien
tras que para los más pequeños 
se destina el 5%.
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LISTAS 
DE EXITOS

AFYVE

Lp’s, cassettes y 
compact disc

1. “Cantos gregorianos”, 
(Coro monjes monasterio de Si
los), (Emi-Odeón).

2. “Mi Tierra”, (Gloria Esle
ían ), (Epic).

3. “Duets”, (Frank Sinatra), 
(Hispavox).

4. “The spaghetti inci- 
dent”, (Guns ’n’ Roses), 
(R.C.A.).

5. “Beatles 1962-1966 
(rojo)”, ( The Beatles), 
(EMI).

6. “Solo para ti”, (Sergio 
Dalma), (Ed. Musicales).

7. “Duets”, (Elton John), (Po- 
lygram).

8. “Beatles 1967-1970 
(azul)”, (The Beatles), 
(EMI).

9. “Promises and lies”, (UB- 
40), (Virgin España).

10. “Screenplaying”, (Mark 
Knopfler), (Polygram).

Singles y 
maxis

1. “Boom shake the room”, 
(Jazzy Jeff & The F. P.), 
(RCA).

2. “Saturday night”, (Whi- 
gfield), (Ginger Music).

3. “Got to get it”, (Culture 
Beat), (CBS-Sony).

4. “Dum da dum”, (Melodie 
Me), (Virgin España).

5. “What’s up”, (D. J. Miko), 
(Max Music).

6. “Máximum Overdrive”, 
(2 Unlimited), (Blanco y Ne
gro).

7. “Piece my heart”, (Inter
misión), (Max Music).

8. “Te informo”, (Sándalo), 
(Ariola).

9. “Go west”, (Peí Shop 
Boys), (Emi-Odeón).

10. “Relax”, (F. Goes to Ho
llywood), (Warner Music).

Coincidiendo con el 25 aniversario de‘ la grabación de su primer disco

José Antonio Labordeta vuelve 
con sus viejos amores olvidados

Vuelve un José Antonio 
Labordeta más pausado con 
sus “Canciones de Amor”, 
un disco en el que recupera 
ocho amores “olvidados” en 
su discografía anterior y nos 
habla de cuatro nuevos amo
res todos ellos naturales, de 
lo que da fe en sus letras al 
arroparlos con el mar, la 
nieve o el viento.

Barcelona (Efe).— Sale 
“Canciones de amor” coinci
diendo con el 25 aniversario de 
la grabación de su primer dis
co, no porque los cantautores 
aprovechen los cumpleaños 
para decir que siguen en la bre
cha “sino sencillamente por
que nos hacemos viejos”, pre
cisó Labordeta a Efe.

“En 1991 —añadió— me 
fui de los recitales con mucho 
tinglado, pero siempre anduve 
con la guitarra al hombro y 
ahora he querido recuperar las 
viejas canciones de amor, con 
otros arreglos, que se habían 
quedado olvidadas en mis dis
cos anteriores, como tapadas 
por los temas reivindicativos”.

Vuelve Labordeta también a 
los recitales, aunque con un ta
lante más intimista y se enorgu
llece de que “un público más 
tranquilo tenga la necesidad de 
querer oir de nuevo las palabras, 
eso que antes, de forma tópica, 
se llamaba mensaje”.

El amor no es para Laborde
ta una “dejación” de su viejo 
espíritu de “vindicación” y 
está convencido de que “al 
igual que Lluis Llach, pienso 
que una canción de amor pue
de ser tan revolucionaria como 
cualquier otra”.

“Canciones de amor’’, nuevo trabajo de Labordeta.
TELEFOTO EFE

La vuelta conlleva para La
bordeta una dosis de optimis
mo por la palabra recuperada y 
otra de nostalgia teñida de 
cierta decepción: “Antes can
tábamos juntos en catalán, ga
llego, vasco y castellano. Hoy 
en día es difícil que alguien 
conozca a gente como Marina 
Rosell fuera del área del cata
lán y eso es una lástima. En el 
fondo todos tenemos la sangre 
mezclada y quien la tenga pura 
que levante el dedo”.

Defensa de la cultura
Aunque coincide con la te

sis francesa de defensa de la 
cultura europea en los acuer

dos del GATT, Labordeta no 
comparte la opinión del actor 
Gerard Depardieu de que 
“todo lo que viene de Ho
llywood es una mierda, aun
que si creo que viene mucha 
mierda. De lodos modos esto 
de la competencia internacio
nal, del todos contra todos es 
muy duro porque no todo el 
mundo quiere ir a una lucha sin 
cuartel".

Si el amor lo ha devuelto a 
los discos y a los recitales, 
Aragón le preocupa porque 
tiene la impresión de que “na
die cree en nuestra autonomia, 
empezando por el presidente 
de la Diputación, de las Cortes

y el Justicia de Aragón. A lo 
mejor es que tenemos estos po
líticos porque los aragoneses 
no creemos tampoco en la au
tonomía”.

Para Labordeta el gobierno 
conservador que mandó Ara
gón durante los últimos seis 
años no tuvo proyecto auto
nómico: “Si lo tuvo el primer 
gobierno socialista con un 
programa de reequilibrio y 
ordenación del territorio, 
pero ahora me temo que se 
aprovecharán los secanos 
para instalar industrias de re
siduos o la macrocárcel que 
quieren construir entre Hues
ca y Zaragoza”.

El grupo Queen planea una gira mundial 
con George Michael como líder

Londres (Efe).— El grupo 
musical británico Queen está 
planeando secretamente una gira 
mundial con George Michael 
como líder de la banda, según 
aseguraba en días pasados el dia
rio “Daily Mirror".

Las estrellas de Queen, Brian 
May, Roger Taylor y John Dea- 
con, han dialogado recientemen
te con George Michael sobre la 
posibilidad de juntarse para 
ofrecer varios conciertos, añade 
el periódico londinense.

Después de la muerte del líder 
de Queen, Freddie Mercury, 
hace dos años, los tres miembros 
del grupo musical han querido 
reunirse nuevamente, según el 
“Daily Mirror".

“Ellos no han podido encon
trar a la persona adecuada para 
liderar al grupo”, dijo un amigo 
de Mercury al rotativo.

Por su parte, George Michael 
dijo al diario que el concierto 
organizado tras la muerte de 
Mercury con el objetivo de re
caudar fondos para las víctimas 
del SIDA fue uno de los mejores

ARCHIVO
George Michael y Queen estudian la posibilidad de hacer una gira.

momentos de su carrera, ya que 
cantó canciones del líder de 
Queen.

El “Daily Mirror" comenta 
que una eventual gira mundial 

de este grupo británico podría 
recaudar millones de libras para 
las víctimas del SIDA, la enfer
medad que fue la causa de la 
muerte de Freddie Mercury.

Michael Jackson, 
boicoteado por una emisora 

de radio estadounidense
Washington (Efe).— La 

“KEZH-FM” se ha convertido 
en la primera emisora de radio de 
EE.UU. en boicotear a Michael 
Jackson al suspender de su pro
gramación las canciones del 
“número uno” mundial de la mú
sica “pop", demandado por su
puesto abuso sexual de un me
nor.

A pesar de que Jackson ni 
siquiera ha sido acusado por la 
fiscalía de conducta deshones
ta, fuentes de la emisora en la 
ciudad de San Luis (Misuri) di
jeron que desde unos días no se 
escucha música del cantante en 
sus programas. Sin embargo, el 
director de la “KEZH-FM", 
Joe Cariffe, ha emitido un “edi
torial" en el que afirma que la 
decisión “no representa una 
afirmación de la culpabilidad o 
inocencia de Michael Ja
ckson".

“En estos momentos del año, 
en los que nuestra atención se

concentra en la familia y, espe
cialmente, en los niños, pensa
mos que no es adecuado progra
mar a este artista", explica Cari
ffe.

El director de la emisora de
claró que no quiere que sus 
oyentes “sufran" en esta época 
del año “referencias negativas" 
como la controversia sobre Ja
ckson. A pesar de la medida de la 
emisora, no se ha producido 
reacción alguna por parte de los 
abogados del cantante.

El año pasado, esta misma ca
dena decidió suspender la pro
gramación de discos de Madon
na después de que la cantante 
publicara su polémico libro 
“Sex”.

Michael Jackson, de 35 años, 
volvió la semana pasada a Esta
dos Unidos después de pasar 
casi un mes en Europa, tras sus
pender su gira mundial para, se
gún sus abogados, defenderse de 
las acusaciones de pederastia.
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Miércoles 29 de diciembre de 
1993.
Van 363 días, faltan 2.
Sol: De 7,37 a 17,56.
> SANTORAL

MAÑANA: Santos: Calixto, Fé
lix, Bonifacio.
> FARMACIA DE GUARDIA 
HOY: Segovia: Rubio Ruano, 
Vía Roma,30.

BonoXLoto
Lunes, 27

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM. MAX. TEM. MIN. PL./M2

Avila ..................... ...... 5,1 -2,0
Burgos ......................... 7,6 -2,0 1,0
León....................... ...... 9,0 3,0 0,6
Falencia....................... 8,1 0,6 0,1
Salamanca ........... ...... 9.0 3.2 0,2
Segovia ................ ...... 6,6 0,2 1,0
Soria...................... ....... 7,0 -1.0 0,2
Valladolid ........... ...... 9,6 2.6 0.4
Zamora.................. ...... 11.3 4.4 1,0

TEMPERATURAS EN LIGERO ASCENSO

Para hoy, muy nuboso o cubierto, lluvias y lloviznas. 
Temperaturas estacionarias, con máximas previstas entre 7 y 
12 grados. Vientos del O, de flojos a moderados.

Para mañana, en la mitad norte nuboso con posibilidad de 
algunas precipitaciones débiles, en el resto intervalos nubo
sos. Temperaturas en ligero ascenso, con mínimas previstas 
entre -1 y 4 grados. Vientos flojos de componente O.

7 18 28 29
30 Com. 32

Rein. 8 40

Viernes, 24

10 18 27 41 43 Com. 42
Rein. 6

Miércoles, 22

8 18 24 33 35 44 Com. 43
Rein. 5

Martes, 21

1 2 8 23 37 44 Com. 15
Rein. 7

loleííal
Sábad<

IRp'íimilivat
3, 25

2 6 13 30 42 44 Com. 7
Rein. 9

Jueves, 23

| 2 | 5 | 6 18 34¡45|c^¡n«;

Lunes, 27

Viernes, 24 Jueves, 23

1.660 64.293
048

Miércoles, 22 Martes, 21

46.590 78.657

Hazte sociode la Cruz Roja 
Harás Bien.

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural 
Caja Segovia)

—Belén Caja Segovia. Hasta 
el 6 de enero de 1994.

— Imágenes de la Navi
dad en el románico segovia- 
no. Fotografía. Hasta el 6 de 
enero

— Exposición permanente. 
Sala Florentino Trapero.

LA CASA 
DEL SIGLO XV

— Diseño actual. Hasta el 6 
de enero.

BAR EL TORERO

— Dibujos y plumillas. J.C. 
Lázaro. Hasta el 6 de enero.

CASCO VIEJO

— Grabado calcográfico. Mi
guel Angel Maroto. Hasta el 28 
de diciembre.

CENTRO SOCIAL 
1 CAJA SEGOVIA

— Pictoesculturas. Primiti
vo de la Orden. Hasta el 30 de 
enero.

SAN ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES 

(Fundación Centro 
Nacional del Vidrio)

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja", 
siglo XVIII. “Vidrio Euro
peo", siglo XVI-XIX. “Tecno
logía del vidrio". Horario de 
visitas: de I 1,00 a 19.00 ho
ras ininterrumpidamente. Los 
lunes y martes las salas per
manecerán cerradas.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
BRIEVA

ELPALOMAR

— Pintura. “Viaje de invier
no”. Joan Colomer Camarasa y 
Ro c ío  I. Gregory. Hasta el 11 de 
enero de 1994.

CANTALEJO

TEMPLO PARROQUIAL

— Belén. “San Frutos de Du- 
ratón”. Hasta el día 6.

AYUNTAMIENTO

— Belén briquero. Hasta el 
día 6 de enero.

CENTRO CULTURAL

— Un año de hemeroteca en 
Cantalejo. Hasta el 31 de di
ciembre.

SALAMANCA

EDADES DEL HOMBRE

Horario durante el tiempo de

RECOMENDAMOS

■ DIA DE LA 
ENSEÑANZA

El instituto "Angel del Al
cázar" organiza un concurso 
de fotografías y diapositivas 
“Día de la enseñanza", me
morial “Francisco Javier Ve- 
lasco Di mas". En ambos ca
sos el tema es libre.

Podrá participar cualquier 
estudiante.

Los trabajos deberán en
tregarse antes del 24 de ene
ro de 1994.

Para más información y 
bases de ambos concursos, 
instituto “Angel del Alcá
zar", Avda. D. Juan de Bor- 
bón, 23, 40004 Segovia.

Navidad:
Día 31 de diciembre, de 10,00 

a 14,00 horas.
Día 1 de enero, cerrada duran

te todo el día.
Todos los demás días de Na

vidad se rigen por el horario nor
mal, de 10,00 a 14.00 horas por 
la mañana y de 18,00 a 20,00 
horas por la tarde.

Con una hora antes se cierra el 
acceso a la muestra.

■ AVISOS

HORARIOS DE ATENCION 
AL PUBLICO

La Delegación Territorial de 
la Junta de Castilla y León co
munica que el próximo día 31 de 
diciembre permanecerán cerra
dos los servicios de atención al 
público.

También las oficinas munici
pales permanecerán cerradas el 
día 31, al igual que el Registro 
General.

Entre los días 28 de diciembre 
y 7 de enero de 1994 el horario 
de atención al público en las ofi
cinas municipales será de 9,00 a 
14,00 horas.

VACACIONES 
TERCERA EDAD

El Instituto Nacional de Ser
vicios Sociales, delegación de 
Segovia, del Ministerio de 
Asuntos Sociales comunica que 
una vez finalizado el proceso de 
adjudicación de plazas del pro
grama “Vacaciones Tercera 
Edad", correspondiente a Cana
rias y Circuitos Culturales (San
tander) están expuestos los lista
dos relativos a esta provincia, 
tanto en esta Dirección Provin
cial como en los centro depen
dientes, hogares y residencias. 
Todos ellos habrán recibido 
una carta en la que además de 
comunicarles que han resulta
do agraciados, se les informa 
del procedimiento a seguir para 
la obtención de los billetes, así 
como fecha, lugar, hora de sa
lida y destino donde pasar sus 
vacaciones.

ADEMAS

HERMANDAD DE 
DONANTES DE 

SANGRE

La Hermandad de Do
nantes de Sangre de Sego
via pone en conocimiento 
de todos los vecinos de Mo- 
zoncillo y su comarca que 
en el tarde de hoy martes, 
28 de diciembre, en horario 
de 17.30 horas a 21,30 ho
ras, se efectuarán extraccio
nes de sangre en los locales 
del Ayuntamiento de Mo- 
zoncillo, a cargo del equipo 
de extracciones de la Her
mandad.

En las extracciones reali
zadas el día 9 en El Espinar 
se obtuvieron 38 bolsas:

— 10 del 0+/3del0-
— 15 del A + /6del A
— 2 del B+ / ninguna del 

negativo
— 2 del AB + / ninguna 

del negativo.

PENSIONISTAS DEL 
ESTADO

Se convoca a todos los 
pensionistas y viudas del 
Estado para una reunión en 
el salón de actos de Caja 
Segovia a las 12,00 horas, el 
día 29 de los corrientes. Se 
informará de las gestiones que 
se están realizando en Madrid 
por colectivos de pensionistas, 
asesorados por abogados. Im
portante incluirse en lista de 
participación.

ORNITOLOGIA

Organizado por la Aso
ciación Ornitológica Sego- 
viana se va a celebrar como 
ya es tradicional el Vil con
curso exposición de ornito
logía y canaricultura. La 
muestra se podrá ver en el 
colegio público “Domingo 
de Soto". Horario de visitas, 
de I 1.00 a 14.00 y de I7,(X) 
a 20,30 horas.
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INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

.> OFERTAS EMPLEO
* l > COMERCIALES 

.> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION IP

ALQUILERES ▼

ALQUILO naves, local comercial 
y plantas de oficinas con ascen
sor. Teléfonos 441400-422719.

ALQUILO magnífico piso. 2 dor
mitorios, cocina amueblada, calle 
Coches. Teléfono 426828.

SE ALQUILA piso grande amue
blado. Teléfono 434239.

SE ALQUILAN pisos: amueblado 
con dos habitacionesy cuatro ha
bitaciones sin amueblar. Eze- 
qulel González, 37 (conserjería).

CRUCIGRAMA
I 2 3 4 5 6 7 • 9 10 11

HORIZONTALES.— 1: Lo 
que sirve de preámbulo o prepa
ración a una cosa (Pl). 2: Núme
ro. Envolad. 3: Animal plantí- 
grado. Letra del alfabeto griego 
(Pl). Desmenuza con los dien
tes. 4: Nombre de letra. Animal 
salvaje parecido al bisonte. 
Consonante repetida. 5: Adver
bio de modo. Recorra con la 
vista lo escrito. 6: Brama. Al 
revés, tramo. 7: Altar. Número. 
8: Antigua ciudad de Caldea. 
Nivel. Consonante repetida. 9: 
Letras de “dril”. Conjunción 
distributiva. Recorrí con la vista 
lo escrito. 10: Líquido incoloro, 
inodoro e insípido. Denotar ale
gría. 11: Extendida, ensancha
da.

VERTICALES.— 1: Cubier
ta. 2: Ponga el pie encima.

PISO 4 dormitorios, garaje, tras
tero, calle Vargas. Teléfono 
423085.

ALQUILO plaza garaje grande. 
Escultor Marinas, 7. Telf. 430627.

ENSEÑANZAS ▼

OPOSICIONES: Gestión y Admi
nistrativos de Hacienda (Subins
pectores, etc.). Preparación por 
Funcionarios de Hacienda. Infor
mación: Academia de Contabili
dad. Plaza de la Tierra, n9 4,19 (de 
6,30 a 8 tarde). Teléfono 436214.

Gobierna. 3: Culpado. Oficial 
del ejército turco. Unidad lumí
nica. 4: Preposición. Ente. Al 
revés, repetido y fam iliar, padre. 
5: Del verbo ir. Pieza de metal u 
otra materia, en forma de circun
ferencia. 6: Enlazar. Al revés, 
pone furioso. 7: Nota musical. 
Em plea. 8: Al revés, símbolo del 
litio. Entre los filósofos gnósti
cos, cada una de las entidades 
divinas emanadas de la divini
dad suprema. Dios de los anti
guos egipcios. 9: Escuchar. Al 
revés, composición poética. Al 
revés, contracción. 10: Sabana 
pequeña con algún matorral o 
grupo de árboles (Pl). Denotaba 
alegría. 11: Manifestar, hacer 
patente.

SOLUCION
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LOGOS. Oposiciones. 140 plazas 
Auxiliar Administrativo de la 
Junta Castilla-León. Instancias 
hasta el 4 de Enero. Preparación 
intensiva. LOGOS. José Zorrilla, 
5. Teléfono 435613.

CONVOCADAS 140 plazas Auxi
liar Administrativo para la Junta 
de Castilla-León. Instancias has
ta el 4 de enero. B.O. C. y L n9 239, 
de 15 de diciembre. Tenemos 
textos y test. Informa y prepara: 
Academia Nobel. Independencia, 
9. Teléfono 426915.

COMPRAS ▼
St COMPRA furgoneta 9 plazas, 
conductorincluido, buen uso. Te
léfono 496283.

IMPAGADOS ▼

EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

TRABAJO ▼

RENTABILIZAtu tiempo libre con 
un negocio propio. Hotel Los 
Arcos, día 29, a las 19,45 horas. 
Preguntar Sr. Rodríguez Gonzá
lez, o teléfono 983/310091.

SE NECESITAN distribuidores 
para Segovia y Provincia. 350.000 
ptas. mensuales aproximada
mente. Llamar horas de oficina. 
Teléfono 93/4539865.

INMOBILIARIAS ▼

MIGU€L TOMARgk MIGU€L TOMAR

TOVAR. Vende próxima cons
trucción Peñascal. 3-5 dormito
rios. Garajes opcionales.

TOVAR. Vende pisos construc
ción en Valsaín. 1, 3 dormitorios, 
garajes opcionales.

TOVAR. Vende chalets adosados 
y pareados, en Valsaín. Garajes 
opcionales.

TOVAR. Vende piso, San José. 
3 dormitorios, tercero, para refor
mar.

43 59 50 S 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N96

VENDO R-18, buen estado. Telé
fono 471403.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: SAN JOSE. 71 m2. 3 
dormitorios. Todo exterior. Buen 
estado. Económico. .

HABITAT: VIA ROMA. 99 m2. 3 
dormitorios. Reformado. Precio
sas vistas. Buen precio.

HABITAT: CONDE SEPULVEDA. 
105 m2. 3 dormitorios. Planta ter
cera. Calefacción individual. In
fórmese.

HABITAT: JUNTO EZEQUIEL 
GONZALEZ. 117 m2. 3 dormito
rios. 2 baños. Calefacción indivi
dual. Garaje.

HABITAT: VIA ROMA. 131 m2. 3 
dormitorios. Magníficos acaba
dos. Garaje. Amplias facilidades.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

ADELUTáDO DE 8E60V14

AMBITO. “Mercado Inmobilia
rio”. Reciba gratis en su domici
lio, revista de información de 
pisos, locales y fincas rústicas: 
compra, venta o alquiler. ¡Pídala! 
443033.

NOVO
agencia de la propiedad mroobiBaria

VEHICULOS ▼

VARIOS ▼

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha?. 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
etc. España, extranjero. Rapidez, 
eficacia. Absoluta reserva. (91) 
5939600.

VENTAS ▼

CARRETILLA elevadora Mani- 
tou. T.T. 2.500 kg., seminueva. 
Teléfono 425746.

MANIPULADOR telescópico 4x4, 
3.000 kg. 12 m. altura, 2.000 horas. 
Teléfono 425746.

MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m3 o 
por sacos, sueltos. Teléfonos 
420826-434839 (Tabanera).

CHALET adosado 270 metros 
aproximadamente. El Señorío de 
Segovia. Teléfono 441932.

VENDO piso La Granja (El Par
que). Teléfonos 5229555 y 
4593322. Madrid.

SE VENDE leña de roble y encina. 
Teléfono 431513.

Horóscopo DECIA HACE 50 AÑOS

ARIES— SALUD: Buena. 
TRABAJO: Lo más probable es que 
cometa hoy un error, pero no se 
atormente por ello. AMOR: Debe
ría tratar con gente nueva,

TAURO — SALUD: Se sentirá 
en baja forma. TRABAJO: Jornada 
poco productiva en el plano econó
mico. AMOR: Un filtreo en este 
momento no le beneficiaría en ab
soluto

GEM1N1S.— SALUD: Exce
lente. TRABAJO: No sea tan ingra
to y reconozca que se bal la en deuda 
con esa persona que tanto le ha 
ayudado en su carrera. AMOR: No 
se muestre tan violento con la per
sona amada.

CANCER — SALUD: Trastor
nos de tipo renal. TRABAJO: In
quietud de tipo profesional. 
AMOR: Proposición amorosa.

LEO — SALUD: Buena. TRA
BAJO: Las dificultades que encon
trará hoy le estimularán y le harán 
esforzarse aún más por lograr sus 
objetivos. AMOR: Felicidad en el 
plano amoroso.

VIRGO —SALUD: Excelente. 
TRABAJO: Abandone esos sueños 
quiméricos y trate de ser realista. 
AMOR: Noticias poco agradabes.

LIBRA — SALUD: Haga más 
ejercicio y se sentirá mucho mejor. 
TRABAJO: Dificultades de carác
ter financiero. AMOR: Controle 
sus pasiones.

ESCORPIO — SALUD: Pasa
ble. TRABAJO: No pretenda refor
mar usted la sociedad en la que 
vive; procure sacar de ella lo que 
tiene de bueno. AMOR: Euforia en 
el plano sentimental.

SAGITARIO— SALUD: 
Lumbago. TRABAJO: Su facilidad 
para adaptarse a cualquier medio y 
circunstancias le serán hoy de gran 
utilidad. AMOR: Dediqúese por 
entero a la persona amada. .

CAPRICORNIO— SALUD: 
Excelente. TRABAJO: No olvide 
sus obligaciones profesionales en 
este momento difícil. AMOR: 
Cambio de idea.

ACUARIO— SALUD: No 
abuse de las bebidas alcohólicas. 
TRABAJO: Tómese las cosas con 
calma y no se precipite en sus jui
cios. AMOR: Su sensualidad po
dría provocar un serio conflicto.

PISCIS— SALUD: Buena. 
TRABAJO: Trate de asimilar las 
nuevas ideas y no se estanque. 
AMOR: Muéstrese tal como es con 
la persona amada.

FUERTE TEMPORAL EN EL ESTRECHO

Algeciras.—Reina fuerte temporal en el Estrecho. Con tal 
motivo, el puerto ha sido cerrado a la navegación, suspen
diendo su salida los vapores correos de Tánger y Ceuta.

En el tren expreso llegó de Madrid el representante diplo
mático de Turquía en España, acompañado de su esposa y 
servidumbre. Se proponía marchar a Marruecos pero, a causa 
del temporal, ha tenido que quedarse en Algeciras.

El temporal ha hecho que llegaran con gran retraso los 
buques “Ciudad de Sevilla” y “Villa de Madrid”, procedentes 
de Canarias y Barcelona, respectivamente.

REGRESO DE OTRA EXPEDICION DE
VOLUXÍARIOS DELA DIVISION AZUL

San Sebastián.—Por la frontera de Irím ha entrado en 
España una nueva expedición de la División Azul, mandada 
por el comandante don Mariano Fernández Gabarro y com
puesta por tres capitanes, cinco tenientes, siete alféreces, 
cinco brigadas, 4 sargentos, 33 maestros armeros y 465 indi
viduos de tropa. El tren llegó a mediodía, siendo recibidos los 
expedicionarios en irún por autoridades. Ayutamiento y nu
meroso público, que los ovacionó.

Poco después, los expedicionarios continuaron su viaje a 
San Sebastián, adonde llegaron a la una y media de la tarde, 
siendo esperados por las autoridades, camaradas de la Sec
ción Femenina y numeroso público, que aclamó a España, al 
Caudillo, al Ejército y a la División Azul.
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tve1
15,00.- TELEDIARIO-1
15,30.-KASSANDRA
16,25. - YEDRA
18,05.- NOTICIAS
18,10. - REGRESO A CASA
19,00.-¿QUIEN ES EL JEFE?
19,25. - COLORIN COLORADO
19,30. - INFORMATIVO TERRITORIAL
20,00.- A LAS OCHO CON RAFFAELLA
21.00.-TELEDIARIO2
21,27. -EL TIEMPO
21,30. - ¿QUIEN SABE DONDE?
23,30. - GENTE DE PRIMERA
00,30.- TELEDIARIO-3
01,00.-CINE DE MEDIANOCHE (I) 

“El secuestro de Allison Tate"
02,30.-TESTIMONIO
02,35.- CINE DE MEDIANOCHE (II)

“Theraigne de Mericourt: 
"La Amazona Roja"

04,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- PINNIC
10.55. - NOTICIAS
11,00.- LOS MISTERIOS DE LA JUNGLA 

NEGRA
12.00. -NO ME CORTES
13.00. - T Y T “Honor de familia"
13,30. -EL MENU DE

KARLOS ARGUIÑANO
13.55. -NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30. - NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO -1
15.30. -KASSANDRA
16,25. - YEDRA
18.05.- NOTICIAS
18.10. - REGRESO A CASA
19,00.-¿QUIEN ES EL JEFE?
19.25. - COLORIN COLORADO
19.30. - INFORMATIVO TERRITORIAL
20,00.- A LAS OCHO CON RAFFAELLA
21.00.-TELEDIARIO -2
20,27. - EL TIEMPO
21,30.- PROGRAMA ESPECIAL
00,30.-TELEDIARIO -3
01,00.-CINE DE MEDIANOCHE (I)

“La bóveda de los horrores"
02,30.- CINE DE MEDIANOCHE (II)

“Barbarella"
04,05.- DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
16,30.-PARA NOSOTROS
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,20.- RALLYE PARIS-DAKAR

. (Resumen)
20,35.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.- LINGO
21,30.-¡JO, QUE NOCHE!

¿De parle de quién?
"Policía por error”

23,40.- CINE. “La semilla del crisantemo"
01,15.- CINE CLUB “Lemora: un cuento so

brenatural"
02.45.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06.59.- APERTURA Y PRESENTACION
07,00.- 24 HORAS
09,30.- LOS PRIMEROS
11,00.- LA PELICULA DE LA MAÑANA

“Piernas locas, locas, locas"
13,00.-LA CORONA MAGICA
13.30. - ULTRAMAN
14,00.- LOS ANIMALES DEL BOSQUE
14,30.-LA ALDEA DE ARCE
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
16,30.- PARA NOSOTROS
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,20.- RALLYE PARIS-DAKAR
20,35.- EL SUPERAGENTE 86
21.00.-LINGO
21,30.-ASI SE HIZO...
22,00.- EL PEOR PROGRAMA

DE LA SEMANA
23,00.- DOCTOR EN ALASKA
00.00.- CUENTOS ASOMBROSOS
01,15.-CINE CLUB

"La mujer del aviador”
03.00 - DESPEDIDA Y CIERRE

Antena 3 Televisión
15,00.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE
17,30 -A OTRA COSA

Incluye
“SALVADOS POR LA CAMPANA"
“SOMOS DIEZ'
“TENTACION"

19.30. - COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.-NOTICIAS
21,30.- CINE

“El Oso"
23,30.- CINE

“Los chicos de al lado"
01,00.-NOTICIAS
01,30.-LINEA AMERICA
02,00.- CINE DE MADRUGADA

“Jóvenes comandos"
04,00.- CINE DE MADRUGADA

“Shaft en Africa"

Mañana ______________
06,30.- RODILLO DE PROGRAMACION
07,00.- NOTICIAS
07,30.- TRAS 3 TRIS BUENOS DIAS
13,00.- EL EQUIPO “A"
14,00.- COSAS DE CASA
14,30.- EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17,30. -A OTRA COSA
17.35. - SALVADOS POR LA CAMPANA
18.20. - SOMOS DIEZ
18.45. -TENTACION
19.30. - COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.-NOTICIAS
21,30.- LOS LADRONES

VAN A LA OFICINA
22,00.- CITA CON LA VIDA
00,00.- LOS INTOCABLES
01,00.-NOTICIAS
01,30.-CINE DE MADRUGADA
03,30.- CINE DE MADRUGADA

15,00.- NOTICIAS
15,30. - CINE VACACIONES

“El ojo de cristal"
17,30. - BOOKER, EL DETECTIVE
18,25. -LA CASA DE LA GUASA
19,05.-PAPA COMANDANTE
19,35.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.- TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
21,30.-CINE

“Robocop"
23,30.- ESTA PAIS

NECESITA UN REPASO
00,30.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,00.- UNA NOCHE DE PELICULA

"Polvo eres"
02,45.- CINE

“Pabellones lejanos"
05,45.- F.B.I.

“Conspiración de corrupción"

Mañana ______________
06,30.- AVANCE PROGRAMACION

• Y ESPACIOS PROMOCIONALES 
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30.-ANTONELLA
10,25 - MICAELA
11,20.- MATINAL DE CINE

“El hijo de Simbad"
13,30.- LA RULETA DE LOS JOVENES
14,00.- KEYWEST
15,00.-LAS NOTICIAS
15,30.-CINE VACACIONES

"Patrulla juvenil"
17,50.- BOOKER, EL DETECTIVE
18,50.-LA CASA DE

LA GUASABATMAN
19,30.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,05.- QUERIDISIMOS 93
00,45.- CONTACTO CON TACTO
01,30.-ENTRE HOY Y MAÑANA
02,00.- NOCHE DE MIEDO

“La maldición de Frankenstein"
03,35.- CINE

“Hacha de guerra"
05,10.-CINE

“La garbanza negra que 
en paz descanse"

PEQUEÑA PANTALLA

DRAMA

15,28.- SESION ESPECIAL V.O.: 
“Mi primo Vinny"

17,23.- CINE. “Tomates verdes fritos"
19,30.- FABULAS GEOMETRICAS:
19,35.- ESPECIAL ANIMACION
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE. EL TREBOL AZUL
21,00.- TELESERIE. PADRES FORZOSOS
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30. - REDACCION. NOTICIAS
21,53. - INFORMACION DEPORTIVA
21,57. - PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +:

"Aquí te pillo, aquí te mato"
23,34. - CINE. “Oscar quita las manos"
01,19.-MUSICA NOCHE
03,14.- SESION ESPECIAL

“La vieja memoria"
06,10.-CIERRE

Mañana ______________
08,00.-ABC WORLD NEWS
08.30.- DIBUJOS ANIMADOS
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “En busca del rey sol"
11,12.- CINE: “Morir todavía"
13,00.- DOCUMENTAL
13.35.-LOS 40 PRINCIPALES
14.00 - REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS
14,30.-TELESERIE
15,00.-CINE: “Análisis final"
17,01.- CINE: “Cowboys de ciudad"
18,50.-DOCUMENTAL
19,30.- FABULAS GEOMETRICAS: 

EL CABALLO Y EL LOBO
19,35.-ESPECIAL ANIMACION
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30. - TELESERIE: EL TREBOL AZUL
21,00.- TELESERIE: PADRES FORZOSOS
21,28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21.30. - REDACCION. NOTICIAS
21,53. - INFORMACION DEPORTIVA
21,57. - PRIMER PLANO
22 .00.- ESTRENO CANAL +:

“Sombras y niebla"
23 ,25.- CINE: “Barton Fink”
01,17.- 24 HORAS
02,10.- CINE: “Los dos jakes"
04,30.- CIERRE

V
TELEMADRID

15,00.-ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE

“Los cinco guerreros"
17,15. - STARMAN
18,30.- DINOSAURIOS
19,00.-LA BOLA DE DRAZONZ
19,30.-MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- MADRID DIRECTO (I)
21,30.- CINE “El rehén"
23,15.- CINE “Llámame"
01,00.- TELENOTICIAS
01,05.- CINE “Inquietudes"
03,00.- INFORMACION CULTURAL

Mañana ______________
07,30 - A SABER
08,00.-LA LINEA ONEDIN
08,50 - CINE PARA TODOS
10,30.-AVANCE INFORMATIVO
10,40 - LA BANDA
13,30. - SENTIDOS PARA 

LA SUPERVIVENCIA
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14.30. - TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE
17,30.- STARMAN
18,30 - LOS DINOSAURIOS
19,00.- LA BOLA DEL DRAGON ZZ
19,30.-MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- MADRID DIRECTO
21,30.- SENTIDOS PARA LA PERCEPCION
22,00 - CINE DE NOCHE
23,45 - UN MOMENTO, POR FAVOR 
01,15.-TELENOTICIAS
01,30.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03,00 - INFORMACION CULTURAL DE LA 

CAM

AQUI TE PILLO AQUI 
TE MATO *★ (CA- 
NAL+. 22,00).— Para 
Dinki, una jovencita que 
se dedica a recoger ani
males extraviados, el re

DRAMA

LA SEMILLA DE CRI
SANTEMO ★ ★★★ (LA 
2. 23,40).— La joven y 
bella Ju Dpu es conti
nuamente maltratada 
por su esposo que, sin 
embargo, arde en deseo

DRAMA

EL SECUESTRO DE 
ALLISON TATE ★★ 
(TVE-1. 01,00).— 
Cuando acude al cole
gio, Allison es secues
trada por un grupo de 
jóvenes indios que en 
vez de rescate econó
mico piden al poderoso 
padre de la chica la de

HISTORICA

THEROIGNE DE ME- 
RICOURT: LA AMAZO
NA ROJA ★★ (TVE-1. 
02,35).— Pocos meses 
antes de iniciarse en 
Francia la Revolución, el 
coronel Henri Lewblanc,

**** Excepcional. ***Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

15,00.-SERVICIO SEGOTEX
19,00.- AVANCE INFORMATIVO
19,05.- DIBUJOS ANIMADOS
20,00.- VIDEO COSMO
20,30.- REDACCION 21

. INFORMATIVO
21,00.-EL FELICITADOR
21,15.- PELICULA

“El misterio de la dama blanca" 
22,45.- REDACCION 21
23,15.- SERVICIO SEGOTEX

CARTELERA
MULTICINES MIRO

SALA 1 SALA 2
A las 7,30 y 10.30:

“La familia 
Addams”

SONIDO DOLBY STEREO

A las 7,30 y 10,30

“UN MUNDO 
PERFECTO”

SONIDO DOLBY STEREO

SALA 3 SALAZULOAGA
A las 12,00 y 4,30:

“UN LUGAR 
MUY LEJANO”

A las 7,00, 9,00 y 10.45:

"ALADINO"

A las 7,30 y 10,30:

“ALGO PARA 
RECORDAR”

SONIDO DOLBY STEREO

greso al pueblo de su 
ídolo, Roxy Carmichael, 
es todo un aconteci
miento. Cree que la gran 
estrella del rock puede 
ser su madre.

de tener un descendien
te varón. Por ello Ju Dou 
se enamora de un joven 
sobrino que vive en su 
mismo hogar y con el 
que, tras una noche de 
pasión, tendrá un hijo.

volución de unas tie
rras en las que se ha 
descubierto petróleo. 
Durante el cautiverio, la 
muchacha varía de ac
titud respecto a los se
cuestradores y su re
beldía inicial se trans
forma en cariño y com
prensión. 

es enviado por el Empe
rador, José II de Austria, 
a una fortaleza para ins
truir el caso de Theraig
ne de Mericourt, acusa
da de atentar contra la 
reina María Antonieta.

Mañana ______________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX
13,30.-AVANCE INFORMATIVO
13,35.- CURSO DE FOTOGRAFIA
14,30.-REDACCION 21
15,00.-SERVICIO SEGOTEX
19,00.-AVANCE INFORMATIVO
19,05.- DIBUJOS ANIMADOS
20,00.- ROCK 21
20,30.- REDACCION 21. 

INFORMATIVO
21,00.- EL FELICITADOR
21,15.-FIESTA BRAVA
21,45.- PELICULA

“Fulano y Mengano”
23,15.- REDACCION 21
23,45.- SERVICIO SEGOTEX
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RANAS VENENOSAS

El Zoo de Barcelona 
ha reproducido en cauti
vidad 93 ejemplares de 
la especie en peligro de 
extinción Dendrobate 
Auratus, una rana que 
posee uno los venenos 
más potentes que existen 
en la naturaleza. Las 
Dendrobates, origina
rias del Amazonas y co
nocidas como “ranas ve
neno de flecha dorada”, 
son usadas por los habi
tantes de esos territorios 
para envenenar las fle
chas con las que cazan 
animales de grandes di
mensiones. El veneno de 
estas ranas es capaz de 
matar a tres personas 
con sólo 0,01 miligra
mos, aunque sólo es 
mortal su ingestión o al 
contacto con la sangre.

ENAMORADOS
El objetivo de dos po

lacos sentimentales, 
pero al fin y al cabo la
drones de ganado, era 
robar un preciado toro 
semental para el que 
además ya tenían com
prador. Al parecer, los 
dos cuatreros llegaron al 
establo, redujeron sin 
problemas al toro y 
cuando se disponían a 
salir la vaca “mugió con 
tanta melancolía porque 
nos llevábamos a su ma
cho que no tuvimos cora
zón para separarlos”. 
Esta fue la explicación 
que dieron los dos ladro
nes cuando fueron dete
nidos junto a su botín. 
“Parecían muy enamo
rados”, se excusaron los 
dos ladrones ante la po
licía por haberse llevado 
también a la vaca.

■ MISCELANEA

Michael Jackson durante una de sus últimas actuaciones. t e l ef o t o  ef e

Dimisiones ^divisiones en el equipo de abogados del cantante

Objetivo: controlar la situación que 
amenaza al “imperio Jackson”

Mientras sigue el escándalo en torno a Michael Jackson y las 
acusaciones de abuso sexual de menores, abogados y asesores del 
cantante libran una lucha sin piedad para controlar una situación 
que amenaza todo un imperio financiero.

Washington (Efe).— Detrás 
de la polémica causada por la 
demanda contra Jackson por un 
niño de 13 años, que le acusa de 
abusos sexuales, el equipo legal 
encargado de defender al cantan
te tiene sus propias divisiones, lo 
que ha llevado a la renuncia de 
dos de sus miembros.

El abogado Bertram Fields y 
el investigador Anthony Pellica- 
no presentaron a primeros de 
mes sus dimisiones, tras suscitar 
las críticas de otros asesores del 
cantante por su manera de defen
der el caso. Con esas dimisiones, 

la defensa legal de Jackson, 
quien a los 35 años encabeza un 
imperio multimillonario, ha que
dado en manos de tres influyen
tes abogados de California: H. 
Weitzman. J. Cochran y J. Bran
ca, encargado del asesoramiento 
en los negocios, pero, según 
fuentes del equipo, verdadero 
“cerebro” del grupo. De acuerdo 
con las citadas fuentes, Branca 
fue quien logró apartar a Fields 
del equipo después de que éste 
dijera que era inminente la aper
tura de un procedimiento crimi
nal contra Michael Jackson.

La intervención de Jackson 
hace unos días por televisión, 
clamando por su inocencia, ha 
sido calificada como una perfec
ta operación destinada a recupe
rar su público. Expertos de co
municación creen que detrás de 
esa estrategia están los nuevos 
“jefes" del equipo legal del can
tante, que intentan limitar los da
ños financieros ocasionados por 
el escándalo. El imperio de Mi
chael —que incluye desde catá
logos de edición musical a com
pañías de discos y de producción 
cinematográfica, hasta lujosas 
residencias y un contrato de más 
de 60 millones de dólares con la 
casa discográfica “Sony”— po
dría hundirse si el cantante no 
consigue superar el escándalo.

BURBUJAS

• Una joven de 16 años, 
Y.B.M., fue detenida por 
agentes del Grupo de Me
nores de Vigo, por segun
da vez en un mes, como 
presunta autora de una pa
liza contra una compañera 
de colegio por celos. En el 
primer ataque la víctima 
sufrió varios traumatis
mos, además de rotura de 
nariz, por lo que necesita
rá someterse a una opera
ción de cirugía estética. 
En esta ocasión, la menor 
causó varios hematomas y 
erupciones en el cuerpo a 
V.D.C., su compañera del 
centro de FP en el que es
tudian y que debió ser 
asistida en un centro mé
dico. Al cometer la ac
ción, la agresora le co
mentó a la víctima que no 
le importaba que la de
nunciase, porque “ya ten
go otra causa pendiente 
por lo mismo”. Según la 
Policía, el motivo que es
tos ataques son los celos, 
ya que la víctima sale con 
un compañero de clase 
que le gusta a Y.B.M.

• La noticia de la contro
vertida salida del ingenie
ro español José Ignacio 
López de Arriortúa de Ge
neral Motors y su contra
tación por Volkswagen ha 
sido elegida como la in
formación del año por 
“Automotive News", se
manario especializado en 
información del sector del 
automóvil, que eligió 
también a López como 
“El fiasco del año". El se
manario asegura que el 
abandono de López, des
pués de ser nombrado vi
cepresidente de GM, lo 
que equivalía a ser el nú
mero uno de la primera 
compañía automovilística 
del mundo, conmocionó 
Detroit.

■ HOY NO ES FIESTA------  -

Una británica de 59 años tuvo 
gemelos el día de Navidad

Londres (Efe).— Una mu
jer de 59 años se convirtió en 
la persona de más edad que 
da a luz gemelos, tras haber 
sido sometida a un trata
miento de fertilidad. La mu
jer, de la que sólo se sabe que 
es millonaria, recibió el tra
tamiento fuera del Reino 
Unido, por considerar los 
médicos británicos que faci
litar el embarazo de una mu
jer de esa edad no era ético.

El hospital londinense 
donde dió a luz por cesárea el 
día de Navidad informó que 
tanto la madre como los be
bés se encuentran en perfecto 
estado. La madre y su com
pañero, de muchos años, se
gún el abogado de la pareja, 
contrajeron matrimonio po
cos días antes del nacimiento 
de los gemelos. “Ni mi clien
te ni su marido han estado 
casados con anterioridad, no 

tenían hijos, tienen una rela
ción estable desde hace mu
chos años y creen que pue
den dar a sus hijos un hogar 
feliz”, precisó el abogado.

La difusión de esta noticia 
ha vuelto a plantear la polé
mica sobre la conveniencia 
de facilitar tratamientos de 
fertilidad a mujeres de edad 
avanzada. Por el contrario, el 
doctor Roben Edward. pio
nero en la fertilización “in 
vitro” en 1978 manifestó al 
conocer este caso, que la úni
ca preocupación debería ser 
la “vigilancia continuada del 
embarazo para que todo se 
desarrolle normalmente". 
Edward criticó la discrimi
nación que sufre la mujer y 
señaló que cuando un hom
bre “alcanza la paternidad a 
los 60 años se le aplaude, 
pero si es una mujeres objeto 
de numerosas críticas".

CONOCE Y AMA LAS AVES.— El Vil Concurso-Exposición de ornitología y canaricultura abrió 
ayer sus puertas en el Colegio Público Domingo de Soto. La asociación ornitológica, organizadora de la 
muestra, dedica un capítulo especial a los niños para los que se organiza un concurso con el lema “conoce 
y ama las aves de tu provincia". El afán divulgativo ha impulsado a los organizadores a ofrecer un 
programa completo de actividades, con charlas, conferencias y proyecciones.— (Foto: J. Martín).
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ESCARABAJOSA DE CABEZAS

Las cigüeñas anticiparon 
su llegada al pueblo

_________ PEDRO MERINO VALVERDE
Dice el refrán, que “para San 

Blas, la cigüeña verás", pero pues
tos a contrarrestar las costumbres 
tradicionales, hasta las aves se ad
hieren a los tiempos modernos, y 
alteran sus ciclos de trashuman- 
cia, para ponerse al día, sorpren
diéndonos con su cambio de con
ducta, anticipando en casi dos me
ses su regreso; (puesto que ya hace 
unos días que una pareja de cigüe
ñas llegó al nido de la torre), a la 
época prevista. Por San Blas, 3 de 
febrero.

En verdad que nos ha extraña
do verlas tan madrugadoras, y 
hacía concebir la idea de que 
tendríamos un tiempo bonanci
ble en lo que queda de invierno, 
pero es de advertir, que con ellas 
han llegado las primeras nieves 
a esta comarca, y embarga la 
duda, de si su proceder se deberá 
a cambios climatológicos, o a 
falta de subsistencias para vivir 
en el país de emigración, o qué 
causas influyen para adelantar 
su regreso.

La presencia o ausencia de las 
cigüeñas, siempre se ha hecho 
notar en los pueblos en que tie
nen asentado algún nido estas 
zancudas, y se tiene referencia 
de que se van viendo más cigüe
ñas, señal de que se ha pasado el 
peligro que se temía de extin
ción.

Se ha publicado en algún fo
lleto referente a la naturaleza, la

Maestro Asador de Segovia 
MESON TIPICO, FUNDADO EN 1895 

Calle Cervantes, 12. Telf. (911)43 0537. Fax (911) 44 12 66

MENU ESPECIAL PARA NOCHEVIEJA 
Y CENA DE REYES

Cóctel de Champagne

Crema hojaldrada de gambas al cava 
o 

Bouillabaisse 
o •

Puerros del Parral gratinados

Milhojas de salmón con salsa de nécoras 
o

Merluza con salsas de chipirones y de pimientos piquillo 
o

Bogavante al vapor

Pavo relleno de Navidad 
o

Solomillo con salsa de trufas y setas 
o 

Faisán a las uvas

Vinos de la Ribera del Duero y Rueda 
Cavas

Tarta Cristina con crema inglesa al gran marmicr 
o

Souflc

Uvas de la suerte para Nochevicja y en la Noche de Reyes 
se sortea un jamón

PLAZAS LIMITADAS: Precio 5.000 pías. + 6% IVA

Cigüeñas en su nido, mig u el  án g el  

curiosa noticia, de la resistencia 
que estas aves muestran en sus 
desplazamientos, cuando em
prenden sus viajes de trashu- 
mancia, y no cuentan, que cigüe
ñas anilladas en pueblos de la 
provincia de Segovia, se les ha 
localizado en lugares, como Ta- 
randont, a 1.266 km. o en Mali, 
a 2.852 km., o en el Chad, a 
3.964 km., de distancia.

Por tanto, y correspondiendo 
a su fiel permanencia, un año 
tras otro, en ocupar el nido que 
tanto les cuesta construir, y lo 
que nos distraen con sus crotar y 
sus revuelos y evoluciones aé
reas, y de su hacer benéfico a la 
agricultura, amemos y aprecie
mos a las cigüeñas.

COCA

A pesar de las gestiones hechas ante la empresa “Doaldi, S.L.”

Los vecinos continúan sin 
transporte directo con Madrid

Pese a las insistentes ges
tiones de la asociación de ve
cinos, la empresa Doaldi, 
S.L., continúa sin recoger 
viajeros en la villa de Coca. 
Ya hace un año desde que la 
asociación de vecinos “El 
Castillo” inició una campaña 
de recogida de firmas para 
presentar aquellas ante la di
rección de la empresa de 
transportes por carretera, 
“La Sepulvedana S.A.” gru
po gestor de la empresa 
Doaldi, S.L.

GRUPO A
El encabezamiento de los 

impresos en los que se estam
paron las firmas decía: “Los 
abajo firmantes, solicitan de la 
empresa Doaldi, S.A. (hoy 
S.L.), la integración de la villa 
de Coca en la línea Madrid- 
Peñafiel-Melgar". La campa
ña estaba dirigida, exclusiva
mente a aquellas personas que 
habían demandado, ya con an
terioridad, este servicio.

Una buena parte de la po
blación de Coca vive en Ma
drid de lunes a viernes. Otros 
se desplazan a diario a la capi
tal de la nación por diversas 
razones laborales, personas 
que acuden a consultas médi
cas, visitas diversas a familia
res, un sinfín de casos de los 
que la asociación de vecinos 
recabó casi 600 firmas. Se rea
lizaron varios cientos de foto
copias con los que conforma
ron 10 grupos completos de 
firmas y solicitudes formales 
que, la asociación, remitió en 
nombre de todos los firmantes 
a todas las direcciones que la 
compañía tiene en Madrid y 
Segovia.

Según nos cuentan unos ve
cinos de la villa: “la asocia
ción se desplazó a Madrid 
para ver en persona al director 
del grupo, Pablo Martín Be
rrocal. Tras varios días de es
pera, uno de ellos consiguió 
entrevistarse con aquel rogán
dole el paso de la línea V-3206 
por Coca encarecidamente".

La asociación de vecinos 
manifiesta que, hasta la fecha.

Recogida de 
papel

AS,
Se ha realizado la segunda 

campaña de recogida de papel 
en la localidad de Coca.

En ella han participado jo
venes caucenses que han reco
rrido casas y establecimientos 
para recolectar el papel. Este 
ha sido recogido para que pos
teriormente sea reciclado.

Un material que es impor
tante recuperar ya que para fa
bricar una tonelada de papel 
se precisa la tala de 5,3 hectá
reas de bosque y conociendo 
la importancia de estos en la 
calidad ambiental es e impor
tante su reciclaje.

Un autobús de la empresa “Doaldi, S.L." GRUPO A

Coca continúa sin servicio di
recto a Madrid. Linecar, otra 
empresa de la provincia, reali
za la línea a Segovia. por 
Coca, con un servicio a las 8, 
otro a las 10.30, a las 15 horas, 
y de regreso hay a las 12,30, 
14, y a las 18.

“Los sábados no hay más 
que uno de ida y vuelta a las 8 
y a las I4 respectivamente. 
Los domingos, únicamente, 
uno de ida a Segovia que parte 
a las 18,30. Coca (manifiesta 
un directivo de la asocia
ción) necesita un servicio 
que se dirija a Madrid en la 
mañana de los festivos y re
grese en la noche. Este servi
cio le presta actualmente la 
línea V-3206.”

"Los sábados, un vecino 
puede desplazarse a Madrid 
en la mañana, pero no hay 
tiempo de tomar el de regreso, 
por lo que el autobús de Doal
di que regresa por la tarde es 
ideal para el municipio. En 
cuanto entre semana, hay su
ficientes servicios en direc
ción Madrid, pero carecemos 
de un servicio de regreso en la 

Algunos de los participantes en la campaña. as

tarde, como el que Doaldi 
presta con salida de Madrid a 
las 19 horas."

Alternativa a RENFE
Este miembro de la citada 

asociación se lamenta que la 
empresa no se pronuncie, des
pués de un año, sobre la peti
ción de los vecinos de la villa, 
más aún cuando RENFE ha 
dejado de prestar servicios en 
la línea de Segovia-Medina. 
También no comprende 
“cómo en alguna ocasión se 
les ha reprochado, a éstos, que 
Coca contaba con suficientes 
servicios a Madrid, vía Sego
via. puesto que el resto de las 
localidades de la comarca por 
las que transita la línea de 
Doaldi cuentan con los mis
mos servicios a Segovia que 
Coca".

Parece ser. que aún después 
de estos sinsabores, “El Casti
llo" piensa seguir en su empe
ño de conseguir una alternati
va al cierre de la línea de 
RENFE, ya que no están dis
puestos a dejar morir a su pue
blo.
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La Junta decide poner en 
marcha el canal 

autonómico de televisión
Valladolid, (leal)— La Junta 

de Castilla y León tiene decidido 
la puesta en marcha de un canal 
autonómico de televisión en la 
Comunidad, según ha podido sa
ber leal de fuentes de Presiden
cia del Ejecutivo regional.

La medida responde al deseo 
de los castellanoleoneses de 
contar con un tercer canal de te
levisión, deseo que se ha mani
festado reiteradamente en los 
sondeos de opinión que se han 
realizado en los últimos años en
tre los ciudadanos castellanoleo
neses.

El asunto será objeto de un 
tratamiento especial en la reu
nión que hoy mantienen el presi
dente de la Junta, Juan José Lu
cas, y el director general del ente 
público RTVE, Jordi García 
Candau. El encuentro tiene lugar 
en la sede del Gobierno autóno
mo en Valladolid.

La puesta en marcha de esta 
iniciativa llevaba siendo madu
rada desde meses atrás por los 
responsables políticos de la Co
munidad, que han visto como la 
población castellanoleonesa se 
manifestaba claramente favora
ble a este tercer canal de televi
sión cada vez que era encuesta- 
da.

En este sentido, la encuesta 
publicada la semana pasada por 
los periódicos del Grupo leal en 
base a un trabajo de investiga
ción realizado por el instituto de

; RESTAURANTE 

Taurina”
* Plaza Mayor, 8 - SEGOVIA

CENA DE NOCHEVIEJA
Cocktel de champán con entretenimientos

Degustación de:
Sopa de pimientos y almejas 

y 
caldo

Y 
crema de langosta

Lomos de merluza marea negra 
o

Besugo donostiarra 
o

Rape a la americana

Sorbete de limón

Solomillo con crema de setas 
o

Venado agridulce 
o

Jabalí a la Jardinera

Riña natural al Kirst 
o

Sinfonía de helados 
o

Pro fitero les dos gustos 
(vainilla, nata con salsa de chocolate)

Cafe - Turrones y mazapanes - Uvas de la suerte 
Vino tinto Ribera del Duero - Vino blanco Nieva 

Cava Laixertell
PRECIO: 5.500 ptas. (IVA incluido)

opinión Sigma Dos, la mitad de 
los castellanoleoneses están a fa
vor de una televisión autonómi
ca a la vez que califican de “in
suficiente” la información que 
dan las nacionales.

La creación de un canal auto
nómico de televisión especiali
zado en información regional es 
“una cuestión prioritaria” para el 
52 por ciento de los castellano- 
leoneses, según un estudio sobre 
la situación sociopolítica de 
Castilla y León realizado por 
Sigma Dos para la Agencia leal.

Los encuestados se declaran 
abiertamente favorables a la 
creeación de un tercer canal au
tonómico porque la información 
ofrecida por las televisiones de 
ámbito nacional es “insatisfacto
ria”. No obstante, sólo un 17,9 
por ciento estima que su crea
ción debe ser prioritaria por en
tender que en Castilla y León 
hay otras necesidades urgentes 
no satisfechas.

La decisión de la Junta de po
ner en marcha el canal autonó
mico responde también a las es
casas expectativas de conseguir 
que el Centro Regional de Tele
visión Española sea cogestiona
do por la Junta y el ente público, 
tema que será el principal asunto 
a tratar en la reunión entre Juan 
José Lucas y Jordi García Can
dau en la reunión que mantienen 
hoy en la sede del Ejecutivo re
gional.

HA DIRECTIVA REt

TELEFOTO EFE
El líder popular, José María Aznar, valoró negativamente los seis meses de Gobierno socialista.

EIJídendel PP hizo balance de los últimos seis meses

Aznar intuye provisionalidad del 
Gobierno por su inacción

El presidente del PP, José María Aznar, 
dijo ayer tener la impresión de que existe 
“provisionalidad” en la política española de
bido a la “inacción” del Gobierno y a las 
controversias internas del PSOE. El presi
dente del Gobierno “ha fracasado” y “ha

decepcionado a la sociedad”, afirmó Aznar, 
quien señaló que no abandonará la labor de 
oposición pese a que el partido se comporta
rá con “responsabilidad” frente a la crisis. 
Aseguró que en su agenda no figura ninguna 
otra entrevista con Felipe González.

Salamanca (Efe/Ical).— En 
una rueda de prensa en Sala
manca, Aznar hizo balance de 
los seis meses trascurridos 
desde las elecciones y consta
tó que la principal conclusión 
es que Felipe González “ha 
fracasado", tanto en su intento 
de incorporar al Gobierno a 
los nacionalistas como de sa
car adelante el pacto social y 
ha evidenciado que no sabe 
gobernar en minoría.

La consecuencia de este se
mestre es, desde el punto de 
vista económico, más paro y 
recesión, y desde el político la 
consolidación del PP como al
ternativa y la demostración de 
que el “cambio del cambio" 
propuesto por el PSOE fue 
una coartada electoral.

En este contexto, el líder 
popular exigió del ejecutivo 
rectificar su política como 
medio para superar la “debili

El PP no avalará la huelga general del 27-E
Según anunció Merino tras 

la reunión de la Junta Directi
va Regional presidida por Az
nar, el PP no avalará’la huelga 
general del próximo 27 de 
enero Valladolid. (leal).

El secretario regional del 
PP en Castilla y León, Jesús 
Merino, anunció tras la reu
nión de la Junta Directiva del 
partido —que ha estado pre
sidida por José María Az
nar— que no apoyarán la 
huelga general convocada 
por los sindicatos para el pró
ximo 27 de enero porque “no 
sirve para resolver los proble
mas de la sociedad española".

El PP ha criticado la refor

dad” de España, aunque aña
dió que no confía en que se 
produzca, al tiempo que hizo 
hincapié en que su partido ac
tuará con responsabilidad 
“para no agravar la crisis”.

Esa responsabilidad no im
plica el abandono de la labor 
de oposición ante un Gobier
no carente de ideas en el que 
Felipe González “ha decep
cionado a la sociedad", dijo.

Respecto a González, Az
nar afirmó que en su agenda 
no figura la posibilidad de una 
nueva entrevista, tras la cele
brada hace dos meses, y que 
dio paso a los encuentros entre 
delegaciones de ambas fuer
zas políticas.

Manifestó que esos diálo
gos “sean queridos o no son 
constitucionalmente obligato
rios" para asuntos como la 
elección del Defensor del 
Pueblo y la renovación del 

ma del mercado laboral pre
sentada por el Gobierno “aun
que sea necesaria, pero es in
suficiente, hay que adoptar 
otras medidas económicas y 
fiscales" y Merino recordó 
que el PP ha presentado 50 
propuestas de choque para pa
liar la crisis.

El balance del partido en 
1993 ha sido satisfactorio tan
to a nivel nacional como re
gional “incluso podríamos 
repartir beneficios", según el 
presidente nacional. El dato 
más destacado del PP nacio
nal ha sido “la definición del 
partido como una alternativa 
clara al PSOE. aunque no ha

Consejo General del Poder Ju
dicial, ya que “las mayorías 
cualificadas se establecen 
para forzar los acuerdos".

Sin embargo, el presidente 
del PP ha detectado en los so
cialistas una actitud de inmo- 
vilismo que obliga a su parti
do a “arañar cada palmo de 
terreno” en las negociaciones.

Tras poner énfasis en que el 
objetivo de cualquier contacto 
con el PSOE es mejorar la si
tuación de España, Aznar des
cartó la hipótesis de una coa
lición de Gobierno y la inmi
nencia de nuevas elecciones.

Recordó que los socialistas 
rechazaron el acuerdo en ma
teria de política económica 
planteado por el PP hace algu
nos meses y agregó que la pre
sentación por su grupo de un 
conjunto urgente de medidas 
de reactivación se debe a que 
el propio Gobierno no lo hace.

yamos obtenido el Gobierno 
en las pasadas elecciones".

En cuanto al balance regio
nal Merino ha informado que 
en 1993 han conseguido 5.(XX) 
afiliados más que el año ante
rior. en las últimas elecciones se 
registró un incremento “muy 
importante" en el número de 
votos, y las encuestas muestran 
al PP como el primer partido en 
intención de voto de los caste- 
llanoleoneses.

La actuación política del 
partido para 1994 se centrará 
en los programas de informa
ción y la preparación de las 
elecciones europeas, regiona
les y municipales.
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La Agencia de 
Desarrollo 
Regional 
paliará la 
crisis

Valladolid. (leal).— El infor
me del Consejo Económico y 
Social de Castilla y León sobre 
el anteproyecto de Ley de 
Creación de la Agencia de De
sarrollo de Castilla y León, que 
será aprobado por el Consejo 
de Gobierno de la Junta el pró
ximo jueves, recoge la necesi
dad de crear un ente de promo
ción económica, como los que 
existen en otras comunidades 
autónomas, para agilizar la lle
gada de fondos estructurales de 
la Comunidad Europea y pa
liar las efectos de la crisis en el 
tejido industrial de la región 
castellano-leonesa.

El Consejo Económico y So
cial no ha puesto ninguna nota 
crítica a este anteproyecto “cuyo 
contenido se ajusta a los acuer
dos adoptados por los interlocu
tores económicos y sociales y la 
Administración”.

A lo largo del texto aparecen 
varias referencias a un posterior 
desarrollo reglamentario de las 
normas de funcionamiento de la 
agencia, por lo que el Consejo 
estima oportuna la fijación de un 
plazo máximo para la elabora
ción de este reglamento.

Actuación más rápida 
y sencilla

El informe del Consejo Eco
nómico y Social estima que la 
Agencia de Desarrollo Econó
mico de Castilla y León será la 
organización que permitirá una 
actuación más rápida y más 
sencilla en el procedimiento de 
concesión de subvenciones, de 
acuerdo con la reciente refor
ma del reglamento comunitario 
que regula las funciones de los 
fondos estucturales.

La reforma plantea como una 
de las formas de intervención la 
concesión de subvenciones glo
bales, gestionadas por un orga
nismo intermediario, designa
do por el Estado miembro de 
acuerdo con la Comisión Euro
pea, el cual efectuará el reparto 
en subvenciones individuales 
concedidas a los beneficiarios 
finales.

El anteproyecto plantea la 
creación de la Agencia de Desa
rrollo Regional como una orga
nización con personalidad jurí
dica propia — un ente público de 
derecho privado—, con compe
tencia en materia de fomento del 
desarrollo económico y social de 
la región.

La Agencia de Desarrollo Re
gional es el instrumento básico 
del Acuerdo para el Desarrollo 
Industrial de Castilla y León, 
que fue firmado el pasado día 
28 de abril entre Junta de Cas
tilla y León , los sindicatos de 
trabajadores y organizaciones 
de empresarios de la región 
castellano-leonesa, en el que 
han puesto todas sus esperan
zas los agentes económicos y 
sociales para paliar los efectos 
de la crisis económica que su
fre la comunidad autónoma al 
igual que el resto del país espa
ñol.

La UCL admite la operación másiva de altas pero no las anomalías

El PSOE investigará “caso por caso” las 
posibles afiliaciones irregulares de León

La dirección del PSOE tiene abierta una investigación 
“caso por caso” de 600 altas en el partido en León, que se 
encuentran impugnadas, mientras que la Unión de Campesi
nos Leoneses (UCL) admitió que hubo una operación masiva 
de afiliación en la que negó la existencia de irregularidades.

Valladolid (Efe).— El ex 
ministro Javier Sáenz'de Cos- 
culluela encabezará la delega
ción de la Secretaría de Orga
nización del PSOE que inves
tigará a partir de hoy, en varias 
localidades de la provincia de 
León, los casos de posibles afi
liaciones irregulares dentro de 
ese partido.

La delegación socialista co
menzará sus indagaciones hoy 
por la noche en la localidad 
berciana de Borrenes, en don
de la agrupación local del par
tido ha crecido en breve plazo 
de 18 a más de 100 afiliados. 
El día 29 la investigación con
tinuará en Santa María del Pá
ramo y el día 30 en Astorga.

El alcalde de Villablino, lí
der del sector crítico leonés, 
asegura que esta investigación 
se produce a petición suya con 
objeto de “que la verdad salga 
a la luz”.

El plazo de esta investiga
ción terminará el próximo 15 
de enero y, a partir de esa fe
cha, la Ejecutiva socialista es
tudiará la apertura de expe
dientes o el tipo de sanción que 
considere oportuno contra los 
presuntos responsables de esas 
afiliaciones irregulares.

Un portavoz del PSOE aña
dió que “es evidente que este 
hecho no cuenta con el apoyo 
de nadie en el partido" y cali
ficó de “barbaridad” el que se 
asignara al “sector guerrista” 
la procedencia de esa opera
ción. El portavoz del PSOE 
aseguró que en la Ejecutiva,

Caja España se hace con la mayoría del Banco de 
Fomento tras la compra de 103 oficinas

Valladolid. (leal).— Los res
ponsables de Caja España y el 
Banco Central Hispano, Angel 
Villalba y José María Amusáte- 
gui, respectivamente, cerraron 
ayer en Valladolid la operación 
de compra por parte de la enti
dad de ahorro de 103 oficinas de 
la red del Banco de Fomento, por 
valor de 29.000 millones de pe
setas.

De esta forma, Caja España se 
coloca como virtual miembro 
mayoritario del consejo de ad
ministración de un futuro Banco 
de Fomento, si culmina el proce
so de venta del resto de activos y 
pasivos de esta entidad financie
ra. En la firma del acuerdo se 
encontraban también el conseje
ro de Economía de la Junta, Fer
nando Bécker; el presidente del 
Banco de Fomento, Antonio del 
Valle; y el director general de 
Caja España, Antonio Muertes, 
entre otros.

Esta operación supone para 
Caja España el incremento de su 
volumen de negocio en 160.000 
millones de pesetas dentro del

reunida la semana pasada, se 
habían “sorprendido agrada
blemente” cuando conocieron 
que solamente se habían pre
sentado impugnaciones en 
León y que en el resto de las 
provincias daban por válido el 
censo de militantes, presenta
do el pasado 22 de noviembre 
tras el Comité Federal del Par
tido.

Ante la situación suscitada 
en León, José María Benegas, 
secretario de Organización del 
PSOE, anunció la convocato
ria de asambleas socialistas en 
las localidades de dicha pro
vincia donde se han registrado 
altas masivas en el partido para 
comprobar si existen personas 
afiliadas en contra de su volun
tad y obrar en consecuencia.

Por su parte, el secretario 
general de Organización del 
PSOE de Castilla y León y di
putado, Juan Ramón Laguni- 
11a, negó que la afiliación de 
militantes en León haya estado 
“montada desde dentro del 
partido, aunque sí desde sus 
zonas limítrofes o de personas 
relativamente vinculadas al 
mismo”, en alusión a la Unión 
de Campesinos Leoneses 
(UCL).

Lagunilla, que forma parte 
de la comisión creada por la 
Ejecutiva Federal socialista 
para investigar el asunto, aña
dió que la presunta situación 
irregular ya había sido detecta
da y denunciada meses atras 
por la dirección provincial y 
regional del partido. La Ejecu- 

capítulo de depósitos de clientes 
y 110.000 millones en inversio
nes crediticias, 102 oficinas en 
toda España y la oficina princi
pal del Banco de Fomento en 
Madrid, ubicada en el céntrico 
Paseo de la Castellana. Caja Es
paña se hace cargo también de 
una plantilla de 669 personas 
procedentes del Banco de Fo
mento.

El acuerdo financiero supone 
también para Caja España la ad
quisición de una ficha bancaria 
sin restricciones operativas y los 
servicios operativos necesarios 
para administrar el volumen de 
negocio adquirido durante los 
próximos 18 meses. Ambas en
tidades se mantienen a la espera 
del visto bueno del Banco de 
España, que no ha valorado to
davía la operación al completo 
debido a la disminución de acti
vidad durante el periodo navide
ño, según declaraciones de An
gel Villalba. El presidente de 
Caja España anunció tras la fir
ma del acuerdo que aproximada
mente el 70 por ciento del volu

Gerardo García Machado, presidente de la UCL. t e l ef o t o  ef e

tiva del PSOE tuvo conoci
miento de las impugnaciones 
la semana pasada y procedió 
entonces a abrir la investiga
ción “in situ y caso por caso”.

UCL
El diario “El País” publicó 

ayer que el PSOE investigaba 
en León un millar de afiliacio
nes fraudulentas e indicaba 
que dirigentes guerristas ha
bían dado de alta en el PSOE 
en los dos últimos meses hasta 
mil ciudadanos sin que la ma
yoría de ellos lo supiese.

El presidente de la UCL, 
Gerardo García Machado, ad
mitió la existencia de una ope
ración masiva de afiliación al 
PSOE “coordinada" desde este

men de negocio adquirido y la 
plantilla pasarán a integrarse en 
la red de oficinas de Caja Espa
ña, mientras que el 30 por ciento 
restante pasará a formar parte 
del nuevo banco que nacerá tras 
la venta del resto de la red del 
Banco de Fomento, según el 
acuerdo alcanzado la semana pa
sada entre la primera entidad fi
nanciera de Castilla y León, El 
Monte de Sevilla y Caja Bada
joz.

Regionalización
La Junta respaldará la compra 

por Caja España de 103 oficinas 
del Banco de Fomento por 
29.000 millones de pesetas, 
“siempre y cuando la primera 
entidad de ahorro de la región 
apueste por la regionalización de 
la economía y mantenga su com
promiso permanente con Casti
lla y León", según declaraciones 
del consejero de Economía, Fer
nando Bécker, durante la firma 
del acuerdo financiero.

Bécker planteó además la ne
cesidad de reformar la Lev Or

sindicato, pero negó rotunda
mente que la misma se haya 
llevado a cabo de forma irre
gular. “La operación se coordi
nó desde la UCL para contra
rrestar los ataques del secreta
rio general del PSOE, José 
Luis Rodríguez Zapatero, a 
este sindicato, ya que desde el 
partido, la Diputación y Caja 
España se han dedicado a ha
cernos la vida imposible", afir
mó García Machado. “Zapa
tero y la ejecutiva regional del 
PSOE no pueden hablar de que 
se trate de una operación de 
captación de militantes ilegal 
cuando ellos han animado a la 
gente a que vaya a afiliarse 
directamente a Ferraz”, señaló 
el presidente de la UCL.

gánica de Regulación de Caja de 
Ahorro (LORCA) para evitar la 
temporalidad de los órganos de 
gobierno de las entidades de 
ahorro. Según Bécker, “la adqui
sición de un banco por parte de 
la primera entidad de ahorro de 
la Communidad tiene una espe
cial importancia para el sistema 
financiero de las cajas de ahorro 
de Castilla y León. La Junta res
palda este acuerdo en tanto en 
cuanto respeta la vocación de las 
instituciones financieras y safis- 
face los intereses de ambas par
tes”.

“Vemos con satisfacción que 
la primera entidad de ahorro de 
la Comunidad rompa las fronte
ras y apueste por su presencia en 
el ámbito nacional. Esto es salu
dable para la Comunidad siem
pre y cuando no se olvide el ca- 
rater regional de Caja España”, 
añadió el consejero de Econo
mía. Bécker representó a la Junta 
en el acto de ratificación del ci
tado acuerdo financiero en susti
tución del presidente del Ejecu
tivo reeional.
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El ministro de Economía ve con mayor optimismo 1994 que el año que ahora finaliza

Griñán reconoce que la reforma laboral 
no resolverá el paro al día siguiente

El ministro de Trabajo, Juan Antonio Griñán, ha recono
cido que el Decreto Ley sobre Medidas Urgentes de Fomento 
de Ocupación no resolverá el problema del paro “al día 
siguiente” de su plena aplicación, aunque afirmó que contri
buirá a favorecer la contratación y adaptar el mercado labo
ral a la realidad económica.

Madrid (Efe).— Griñán, 
que expuso hoy el contenido 
del Real Decreto ante el Pleno 
del Congreso de los Diputa
dos, insistió en que esta medi
da no es una pieza aislada en el 
marco de la reforma laboral 
impulsada por el Gobierno. El 
ministro lamentó la imposibi
lidad de alcanzar un Pacto So
cial con empresarios y sindica
tos, comentó que “no me co
rresponde declarar culpables, 
pero responsables somos to
dos" y señaló que “aún podría 
ser posible lograr un acuerdo 
de rentas, que era el objetivo 
inicial de la negociación”.

Justificó la aprobación por 
decreto de Medidas para el Fo
mento de Empleo asegurando 
que “hubo un tiempo para el 
pacto y dejó de haberlo” y afir
mó que la obligación del Eje
cutivo era decidir, una vez 
agotada la vía del diálogo y 
“consciente de que la situación 
de incertidumbre generaba 
más paro”. El Gobierno ha 
querido evitar, dijo, la “paráli
sis contractual que se produci
ría hasta el momento en que se 
aprobara la reforma si esta par
te se hubiera tramitado como 
ley ordinaria”. Sin embargo, 
añadió, “cualquier acuerdo en
tre empresarios y sindicatos 
sobre materias incorporadas a 
la reforma del mercado de tra
bajo podría incluirse en los 
proyectos de ley”.

“Crisis estructural"
Durante su intervención, 

Griñán defendió que el Decre
to Ley persigue “poner el cre
cimiento ai servicio del em
pleo” y subrayó la necesidad 
de “quitar lastre" y “remover 
obstáculos" para la creación de 
puestos de trabajo. Ante una 
“crisis estructural", agregó, es 
necesario huir del retorno al

proteccionismo, de políticas 
expansionistas que agravarían 
el déficit y la inflación, y de la 
tentación de arruinar el mode
lo de bienestar y “no cabe 
afrontar la situación sin renun
cias ni sacrificios", dijo. El mi
nistro denunció las rigideces 
del mercado laboral español y 
las contradicciones de la evo
lución de rentas y empleo que, 
explicó, han provocado duran
te años que los empresarios 
optaran por el despido o por un 
bajo nivel de contratación aún 
en periodos de crecimiento.

Prácticas y aprendices
El Decreto Ley, que se so

mete hoy a convalidación en el 
Pleno del Congreso, recoge la 
nueva normativa laboral sobre 
contratos en prácticas, apren
dizaje, tiempo parcial y medi
das de fomento de empleo. El 
nuevo contrato en prácticas se 
dirige a jóvenes con título uni
versitario, FP o equivalente, 
con una vigencia mínima de 
seis meses y un máximo de dos 
años, y con retribuciones entre 
el 60 y el 75% del salario fijado 
por convenio. El contrato de 
aprendizaje está destinado a 
personas entre 16 y 25 años, 
sin titulación, por un minimo 
de seis meses y un máximo de 
36, que percibirán un 70, 80 o 
90% del salario minimo inter
profesional.

Los “aprendices" no tienen 
derecho a prestación por de
sempleo, pero sí a cobertura 
sanitaria y pensiones. El coste 
de estos contratos se situará en 
3.800 pesetas, de las que 3.500 
serán abonadas por empresario 
y el resto por el trabajador. El 
contrato a tiempo parcial se 
aplicará a los trabajadores que 
cumplan menos horas de las 
habituales. Cuando la jornada 
sea inferior a 12 horas semana-
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les o 48 al mes no tendrán de
recho a cobrar paro. Asimis
mo, el decreto establece que 
los contratos temporales de fo
mento con una duración máxi
ma de tres años que finalicen 
en 1994 podrán ser prorroga
dos 18 meses, por una sola vez. 
El Decreto es una pieza funda
mental de la reforma laboral 
defendida por el Gobierno, 
aunque el grueso de medidas 
se aprobará en primavera y tras 
su tramitación a través de dos 
Proyectos de Ley, uno sobre 
modificación del Estatuto de 
los Trabajadores y otro sobre 
regulación de las empresas de 
trabajo temporal.

Por otro lado, el secretario 
de Estado de Empleo. Marcos 
Peña, manifestó que Trabajo 
estudia bonificar la primera 
contratación por parte de los 
trabajadores autónomos.

Optimismo
El ministro de Economía, 

Pedro Solbes, afirmó ayer que 
ve el año 1994 con mayor op
timismo que 1993, porque 
existe un claro mejor contexto 
económico internacional y 

porque el ciclo económico ha 
empezado ya a cambiar.

En rueda de prensa para ha
cer balance de 1993 y las pers
pectivas económicas para el 
año que viene, Solbes admitió 
que habrá un cierto retraso en 
la recuperación de la inversión 
sobre las previsiones iniciales, 
pero que, en cualquier caso, se 
producirá en 1994. Ese retraso, 
que ha obligado a rebajar del 
1,5% al 1 % la previsión de cre
cimiento de este componente 
de la demanda interna para 
1994 (sobre todo porque la in
versión en construcción no 
evoluciona según lo espera
do), no tendrá incidencia, sin 
embargo, sobre el empleo. 
Otra de las previsiones modifi
cadas ligeramente es la infla
ción para 1993, que quedará en 
el 4,6 ó el 4,7% (el cálculo 
inicial fue del 5% y posterior
mente rebajado al 4,5%).

El resto del cuadro macroe- 
conómico para 1993 y 1994 se 
mantiene, lo que quiere decir 
que el Gobierno espera una 
caída del PIB de 0,8 puntos en 
1993 y un crecimiento de 1,3 
puntos en 1994.

La ejecutiva 
confederal de 
UGT analiza la 
crisis de sus 
empresas

Madrid (Efe).— La ejecutiva 
confederal de UGT analiza des
de las 10.00 horas de esta maña
na la crisis abierta en su grupo de 
empresas, saldada hasta ahora 
con la presentación en sendos 
juzgados de los expedientes de 
suspensión de pagos de IGS, la 
promotora, y de PSV, la coope
rativa de viviendas.

El secretario general, Nicolás 
Redondo, tiene previsto tras esta 
reunión un encuentro con los se
cretarios regionales del sindica
to para transmitirles los acuer
dos de la ejecutiva y analizar la 
estrategia a seguir. Otros puntos 
del orden del día, en ambas reu
niones, serán la convocatoria de 
huelga general del 27 de enero y 
el análisis de la reforma laboral 
que hoy aprueba el Congreso de 
los Diputados.

La suspensión de pagos pre
sentada en las sociedades IGS y 
PSV paraliza la posible declara
ción de quiebra pero no imposi
bilita que, al finalizar el proceso 
y en caso de “insolvencia defini
tiva”, el juzgado pueda declarar 
quiebra, según recoge la Ley de 
Suspensión de Pagos. Iniciativas 
de Gestión y Servicios (IGS) 
presentó suspensión de pagos el 
pasado viernes, mientras que 
Promotora Social de Viviendas 
(PSV) lo hizo ayer para evitar la 
posibilidad de nuevas declara
ciones de quiebra en ambas or
ganizaciones, como la ocurrida 
el pasado día 23 sobre IGS que 
fue levantada ese mismo día.

La medida de suspensión de 
pagos —que irá acompañada de 
la venta de activos de IGS por 
valor de 6.000 millones de pese
tas— supone que, a partir de 
ahora, el proceso será controlado 
por un juez y tres interventores 
que supervisarán la contabilidad 
y las próximas actuaciones de 
estas sociedades.

El ministro de Economía y 
Hacienda, Pedro Solbes, afirmó 
ayer que el Gobierno apuesta por 
la “liquidación ordenada” de la 
cooperativa de viviendas de 
UGT, PSV, y de su gestora, IGS. 
para garantizar el dinero de los 
socios y la construcción de sus 
viviendas.

LA CASA DEL SIGLO XV, cumple hoy 
31 años, por ello, le invitamos a que 
nos acompañe y vea la extraordinaria 
exposición que para Navidad y Reyes 
hemos montado para usted.

Con nuestra gratitud por su apoyo y 
confianza, le deseamos un FELIZ AÑO 

NUEVO.

LA CASA Dlil. SIGLO XV

¿Mesón ¿Mayar
Agradece n todos sus clientes y amigos la confianza depositada en ésta su Casa, 

y les desea unas FELICES FIESTAS Y PROSPERO 1994.

CENAS A LA CARTA CON COTILLON
Días 31 y REYES5___________________________ RESERVAS: 42 89 42
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Ibarra afirmaque seguirá como secretario general de los socialistas extremeños

La ejecutiva del PSOE no intervino en la 
moción contra Hormaechea, según Benegas

El secretario de organización del PSOE, José María Bene
gas, afirmó ayer en el Congreso que la ejecutiva federal del 
partido no ha tomado parte en la decisión de los socialistas 
cántabros de presentar una moción de censura contra el 
presidente de esa Comunidad, Juan Hormaechea.

Madrid (Efe).— Benegas 
dijo que el pasado 22 de no
viembre, la dirección del parti
do estudió el asunto y escuchó 
el informe del secretario gene
ral del PSOE de Cantabria, Jai
me Blanco, tras lo cual se de
cidió abrir un tiempo de refle
xión pata ver si otros partidos, 
en concreto el PP, apoyarían la 
moción de censura. Después 
de comprobar que el PP no ha 
aceptado sumarse a la moción 
de censura contra Hormae
chea, explicó Benegas, el 
PSOE de Cantabria ha decidi
do presentarla “bajo su propia 
responsabilidad", para acabar 
con lo que el secretario de or
ganización calificó como “gra
ve situación de inestabilidad" 
en la Comunidad cántabra.

Por su parte, el Consejo de 
Gobierno de Cantabria calificó 
de “farsa" la exposición de 
motivos de la moción presen
tada por los socialistas, en la 
que se propone como candida
to a la Presidencia cántabra al 
secretario general del PSC-

PSOE, Jaime Blanco. El PSOE 
registró ayer una moción de 
censura contra el Gobierno 
que preside Hormaechea en la 
que, entre otros motivos, se 
destaca la crisis institucional 
permanente que padece la re
gión, la falta de apoyos del 
Ejecutivo, su incapacidad para 
generar confianza en los ciu
dadanos, la ausencia de lide
razgo social y la “incapacidad 
manifiesta" del Gobierno re
gional frente al declive econó
mico cántabro.

El Gobierno regional asegu
ró que la única situación anó
mala que puede producirse en 
esta Comunidad es que Blanco 
acceda a la Presidencia “cuan
do el 49% de los cántabros le 
negaron su apoyo y 21 diputa
dos, la mayoría absoluta de la 
Asamblea Regional, pertene
cen al centro derecha de la re
gión". La Asamblea cántabra 
está formada por 16 diputados 
del PSOE, 9 del PP. dos regio- 
nalistas y 12 del Grupo Mixto, 
de los que 8 apoyan a Hormae-

Juan Carlos Rodríguez Ibarra. TELEFOTO EFE

chea y los otros cuatro abando
naron el Grupo popular y aho
ra integran la Agrupación 
Unión por Cantabria.

Extremadura
El presidente de la Junta de 

Extremadura, Juan Carlos Ro
dríguez Ibarra, anunció ayer 
que no dimitirá como secreta
rio regional del PSOE, tras ob
tener el apoyo de los secreta

rios provinciales a la revitaliza- 
ción de la estructura regional del 
partido y a que Felipe González 
y Alfonso Guerra lideren el pro
yecto socialista. La ejecutiva re
gional del PSOE se reunió ayer 
en Mérida para estudiar la situa
ción del proyecto político del 
PSOE en Extremadura; la posi
ción ante el próximo Congreso 
Federal, y la convocatoria del 
Congreso Regional.

Notables 
avances en el 
diálogo 
PSOE-IU

Madrid (Efe).— Las delega
ciones del PSOE y de IU-1C, que 
ayer se reunieron en el Congreso 
para debatir cuestiones relativas 
al llamado impulso democráti
co, realizaron un notable avance 
en acuerdos destinados a refor
mar el reglamento del Congreso. 
Al término de la reunión, el mi
nistro de la Presidencia, Alfredo 
Pérez Rubalcaba, y la portavoz 
adjunta del grupo parlamentario 
de IU-IC, Rosa Aguilar, explica
ron los acuerdos, entre los que 
destaca el hacer público el regis
tro de bienes patrimoniales de 
los diputados.

Respecto al reglamento del 
Congreso, las propuestas de IU- 
IC aceptadas por los socialistas 
incluyen el acceso de los grupos 
parlamentarios a las materias 
clasificadas y secretas, un régi
men más estricto de incompati
bilidades de los parlamentarios y 
la prohibición de que un diputa
do “tránsfuga" de un grupo pue
da pasar a fonnar parte de otro 
grupo que no sea el mixto. No 
hubo acuerdo en la creación de 
comisiones de investigación, 
pero IU-IC se ha comprometido 
a enviar al PSOE el texto de su 
propuesta y ha expresado su re
chazo al acuerdo logrado la pa
sada semana entre PSOE y PP al 
respecto por entender que debe 
haber menos limitaciones para 
solicitarlas.

Restaurante 
^ernarítinn

HORNO DE ASAR

COTILLON NOCHEVIEJA 
Y GALA DE REYES

i)c -íít M E N U tY ¿Y 

Bienvenida con cócktcl de champán 

Crema de cangrejos 
o

Sopa de mariscos 
o

Revuelto de ajos tiernos con bacalao

Salmón al horno sobre fondo de patata 
- o

Bacalao con gambas y almejas a la marinera 
o

Filetes de lenguado con gambas y almejas en salsa de puerros 

Solomillo en salsa de pimienta 
o

Chuletillas de cordero al ajo arriero 
o

Escalope de ternera relleno con guarnición

Sorbete de limón al cava 
o

Surtido de helados con chocolate caliente 
o

Natillas de la casa al caramelo

Vinos, cafés y cavas

PRECIO: 5.000 pesetas

TAMBIEN CENA A LA CARTA 
IMPRESCINDIBLE RESERVA ANTICIPADA 

(Plazas limitadas)
Teléfono 43 17 41 SEGOVIA

El temporal de lluvias se cobra 
otra vida en Asturias

BREVES

Oviedo (Efe).— Una persona 
fue encontrada muerta ayer en el 
río Aller tras ser arrastrada por la 
crecida del caudal de sus aguas, 
informó Protección Civil, con lo 
que ya son cuatro las víctimas 
mortales en Asturias que ha pro
vocado el temporal de viento y 
lluvia que azotó el norte del país 
el pasado fin de semana. El ca
dáver, que corresponde a Arse- 
nio Gutiérrez Miranda, de 62 
años y vecino de Riomañón, en 
Llamas de Aller, fue encontrado 
por una vecina de la localidad 
quien dio aviso a la Policía Mu
nicipal y Guardia Civil.

Aunque de momento se des
conocen las causas de la muerte, 
fuentes de Protección Civil esti
man que Arsenio Gutiérrez res
baló a causa del fuerte temporal 
y cayó a un afluente del río Aller, 
cuyo caudal bajaba muy crecido 
debido a las intensas lluvias caí
das los últimos días.

Evacuación
La localidad zaragozana de 

Pradilla de Ebro tiene prepara
dos todos los medios necesarios 
para una eventual evacuación de 
la población en el caso de que la 
riada del río Ebro la inunde. No 
obstante, fuentes municipales 
consideraron que la avenida del 
agua anegará huertas e instala
ciones municipales deportivas 
de la zona más baja del pueblo, 
pero no llegará al casco urbano 
gracias a los diques de conten
ción existentes y a los que se han 
reforzado, en las zonas más con

flictivos, en las últimas horas.
La cresta de la riada, formada 

por las precipitaciones que caye
ron en el norte de España durante 
el pasado fin de semana, atrave
sará seguramente Pradilla hoy, si 
bien se espera que el agua no 
supere los 7.12 metros de altura 
de los diques.

Varios pueblos de Zaragoza 
han trabajado durante toda la no
che para reforzar los muros de 
contención del río para procurar 
paliar los daños que puede oca
sionar el paso de la "cresta" de 
la riada. Los servicios de Protec
ción Civil alertaron a los 37 pue
blos de la ribera del Ebro a su 
paso por esta provincia para que 
extremen las precauciones y 
protejan los bienes que puedan 
resultar dañados por los previsi
bles desbordamientos del río. La 
Delegación del Gobierno en 
Aragón, que está trabajando con 
los datos que sistemáticamente 
recibe de la Confederación Hi
drográfica del Ebro y del Centro 
Meteorológico Territorial de 
Aragón. La Rioja y Navarra, 
confirmó ayer la avenida del río 
entraría hoy en la provincia de 
Zaragoza y mañana, sobre las 
09,30 horas, atravesará la capital 
aragonesa.

Los fuertes temporales que 
han azotado Europa durante los 
últimos días han causado al me
nos la muerte de doce personas 
y graves daños aún por determi
nar pero que según las primeras 
estimaciones alcanzan los miles 
de millones de dólares.

Unas 70 personas de la Resi
dencia de la Tercera Edad del 
Areiro, en Vigo, están afectadas 
por un brote de escabiosis (co
múnmente denominada sama), 
según informó la administradora 
del centro, Marisa Gómez. El 
brote afecta a 41 residentes y a 
unos 24 trabajadores del centro, 
aunque, según Gómez, “se con
sidera que ha remitido ya que 
desde el jueves no se ha registra
do ningún nuevo caso".

Agentes de la Policía autóno
ma vasca han reanudado hoy la 
búsqueda de detonadores piro
técnicos en las playas vascas, 
suspendida ayer al anochecer sin 
que haya sido encontrado ningu
no de estos artefactos, según el 
Departamento de Interior. Miles 
de estos detonadores proceden
tes de los contenedores despren
didos de un barco en aguas de 
Brest (Francia), han sido recogi
dos en las playas francesas y se 
teme que parte de estos artefac
tos puedan I legar a la costa vasca 
arrastrados por las corrientes.

Las asociaciones de damnifi
cados por la rotura de la presa de 
Tous criticaron ayer con dureza 
la anulación del tercer juicio que 
se celebraba por esta catástrofe 
y han anunciado la presentación 
de recursos contra la decisión 
del Tribunal.

La familia de la pescadera 
muerta en la plaza de abastos de 
Vilagarcía de Arosa ha denun
ciado la existencia de presiones 
externas para poner en libertad 
al agente de la Policía autonómi
ca implicado en este suceso.
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Civiles 
armados 
queman más 
de 200 casas 
en Haití

Puerto Príncipe (Efe).— En 
un nuevo episodio de violencia 
en Haití, civiles armados quema
ron más de 200 viviendas del 
barrio de City Soleil, que provo
caron tres muertes y al menos un 
herido de bala, dijeron las auto
ridades.

El incidente se atribuye al 
grupo de extrema derecha 
“Frente para el Avance del Pro
greso y la Democracia” 
(FRAPH), lo que fue negado por 
esta organización.

Según la radio, miembros del 
FRAPH acompañados por mili
tares uniformados pretendieron 
“vengar" el asesinato del comer
ciante Issa Paul, tesorero de la 
organización en City Soleil, 
cuyo cuerpo se encontró calcina
do en la mañana de ayer.

Secuestro de un avión 
chino

Un avión de pequeñas dimen
siones, “Yun-7", de la compañía 
"Fujian Airlines", con cincuenta 
personas a bordo, fue secuestra
do hoy, martes, y obligado a di
rigirse a Taiwán por un matri
monio que amenazó con detonar 
explosivos eñ el aparato. La pa
reja, que se entregó a las autori
dades dijo que secuestró el avión 
en protesta porque su vivienda 
fue demolida.

Advierte contra el peligro de la ejctensión del conflicto bosnio

Croacia pide ayuda a la UE para 
detener la ofensiva musulmana

El ministro croata de Asuntos Exteriores, 
Mate Granic, pidió ayer a sus colegas de la 
Unión Europea (UE) que presionen a los 
musulmanes bosnios para que detengan su 
ofensiva en Bosnia Central y advirtió contra 
el peligro de la extensión del conflicto. “La

Zagreb (Efe).— El jefe de 
la diplomacia de Croacia insta 
a sus colegas de la UE a que 
no escatimen esfuerzos para 
influir sobre los musulmanes 
y señala que “la ofensiva pue
de desencadenar un amplio 
conflicto croato-musulmán de 
consecuencias imprevisibles 
y obligar a la parte croata a 
retirar sus propuestas de paz 
ofrecidas en la Conferencia de 
Ginebra”.

En su mensaje, Granic indi
ca que, además de esas inicia
tivas para la solución política 
del conflicto, la parte croata 
bosnia ha liberado desde junio 
pasado, de forma unilateral y 
en señal de buena voluntad, a 
unos 5.600 prisioneros de 
guerra musulmanes.

Asegura que por Croacia y 
territorios croatas bosnios han 
pasado entre el 19 de noviem
bre y el 21 de diciembre 294 
convoyes para ciudades mu
sulmanas, con 18.150 tonela
das de ayuda humanitaria in
ternacional.

Por el contrario, recuerda 
Granic, los musulmanes ata
caron recientemente un con
voy para el enclave croata de 
Nova Bila, hecho en el que el 
conductor de la caravana mu
rió y varios miembros de la 
misma resultaron heridos. 
Según la televisión croata, tras 
esperar varias horas en la fron
tera croato-bosnia, los convo
yes de la Alta Comisaría de las 
Naciones Unidas para los Re
fugiados (ACNUR) para Bos
nia que estaban detenidos pa
saron ayer a Bosnia-Herzego- 
vina.

Alto el fuego
Por otra parte, el coman

dante de las fuerzas de paz de 
la ONU en Bosnia, el general 
Francis Briquemont, pidió 
ayer a las tres partes belige
rantes que respeten el alto el 
fuego firmado por sus líderes 
en Bruselas, tras el estallido 
de nuevos combates en Bos
nia.

Una persona murió ayer en

ofensiva musulmana contra los enclaves 
croatas y el cañoneo serbio de Sarajevo em
pujan a Bosnia al borde del caos y a la 
extensión del conflicto, amenazando la paz y 
la estabilidad internacionales”, afirma Gra
nic en una carta dirigida a la UE.

Sarajevo al ser alcanzado el 
autobús de la televisión bos
nia en que viajaba por una rá
faga de fuego de ametrallado
ra desde las líneas serbias en 
el barrio de Grbavica.

Durante la noche 300 pro
yectiles cayeron sobre Saraje
vo desde las posiciones ser
bias que rodean la ciudad, se
gún un portavoz de las fuerzas 
de paz de la ONU. Se han 
producido tiroteos en los ba
rrios del sur y oeste de Saraje
vo. Ayer se produjeron fuerte 
combates entre el ejército bos
nio y los bosnios croatas cerca 
de Vitez y Busovaca en Bos
nia central.

Unos veinte proyectiles 
cayeron sobre la parte musul
mana de la ciudad de Mostar 
desde las posiciones croatas, 
en la ribera occidental del río 
Neretva. Briquemont pidió a 
las tres partes que cesen los 
ataques contra los civiles y 
que permitan el libre movi
miento de los convoyes de 
ayuda humanitaria..
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Jesse Jackson 
pide a Castro 
la liberación 
de presos 
políticos

La Habana (Efe).— El líder 
estadounidense de los derechos 
civiles Jesse Jackson dijo ayer 
que ha entregado al presidente 
cubano, Fidel Castro, una lista 
con nombres de presos y de per
sonas que quieren abandonar 
Cuba, pero eludió dar más deta
lles sobre la misma.

“Es una lista de nombres que 
el Departamento de Estado dice 
que son activistas importantes, 
cuya liberación supondría algún 
indicio de cambio", explicó Ja
ckson en una conferencia de 
prensa poco después de almor
zar con el líder cubano.

Jesse Jackson, que en su pri
mer viaje a La Habana hace diez 
años se llevó con él a 40 presos 
políticos, señaló que en esta oca
sión la relación de nombres ha 
quedado a la consideración del 
presidente y dijo que esperaba 
una pronta respuesta.

Nieta de Castro
Jackson se interesó igualmen

te por la nieta de Fidel Castro, 
cuya madre, Alina Fernandez 
Revuelta, salió de Cuba la pasa
da semana con pasaporte falso y 
declaró a su llegada a Estados 
Unidos que su objetivo priorita
rio sería conseguir la salida de su 
hija.

El presidente cubano, según 
Jackson, planteó claramente que 
su nieta, también de nombre Ali
na, puede salir cuando quiera 
siempre que tenga el consenti
miento de su padre, Francisco 
Delgado, y de su abuela, Nati 
Revuelta.

El reverendo estadounidense 
no quiso extenderse mucho en 
este tema, pero afirmó que Cas
tro no había expresado “ningún 
sentimiento de hostilidad” hacia 
su hija. La nieta de Fidel, que 
acaba de cumplir 16 años, es hija 
del matrimonio de Alina Fernan
dez Revuelta con el bailarín cu
bano Francisco Delgado y tanto 
éste como la abuela, Nati Re
vuelta, hicieron saber ayer por 
distintos medios que no se opon
drían a la salida de la joven. 
Jackson reiteró de nuevo su opo
sición al embargo económico es
tadounidense contra Cuba.

Despida el año de una forma diferente
RESTAURANTE

LOS 11NM6S X**
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Mueren 26 
personas a 
causa del 
fuerte temporal 
en Filipinas

Manila (Etc).—El fuerte tem
poral de agua y viento que ha 
afectado los dos últimos días a 
Filipinas, ha ocasionado al me
nos 26 muertos y dieciséis desa
parecidos, graves destrozos en 
las poblaciones afectadas y 
cuantiosos daños a la agricultura 
y obras de infraestructura.

Unas 14.500 personas han 
sido evacuadas en varias locali
dades del centro y sur del archi
piélago, informaron hoy, mar
tes, fuentes oficiales.

Muchas zonas afectadas por 
el tifón tropical “Nell”, trigési
mo segundo que se abate sobre 
el país este año. se encuentran 
aisladas debido a la destrucción 
de puentes y carreteras.

Organismos oficiales cifran el 
número de damnificados en más 
de 250.000 personas y señalan, 
que debido a los temporales, 
unas 15.000 casas fueron des
truidas total o parcialmente. 
Socorristas civiles y militares 
continúan efectuando labores de 
rescate de las víctimas en las zo
nas afectadas, muchas de ellas 
declaradas en “estado de catás
trofe” por el presidente filipino 
Fidel Ramos. Mientras el tifón 
“Nell” se aleja hoy hacia el mar 
del Sur de China, las autoridades 
han advertido sobre la presencia 
de una depresión tropical al su
reste de la isla de Luzón.

Nuevo atentado
Al menos cinco personas re

sultaron heridas hoy, martes, al 
estallar un artefacto explosivo 
en el interior de una mezquita de 
la sureña ciudad de Davao, isla 
de Mindanao, donde en los últi
mos dos días siete personas mu
rieron y otras 130 fueron heridas 
en dos atentados similares. En el 
momento de producirse el aten
tado, pernoctaban en el interior 
de la mezquita unas cuarenta 
personas, señaló a Efe el teniente 
coronel Rogelio Abaday, jefe de 
la Policía de Davao, unos 965 
kilómetros al sureste de Manila. 
En la acción terrorista perpetra
da hoy se cree que los atacantes 
lanzaron el artefacto con un fusil 
lanzagranadas desde las cerca
nías del citado centro religioso.

El líder de la OLP, Arafat conversa con el ministro egipcio de Exteriores Moussa. TELEFOTO EFE

Nueva ola de críticas al “protagonismo y dirigismo ” de Arafat

Israel y el Vaticanio sellarán su 
reconciliación el jueves

El Vaticano e Israel, tras casi año y medio de negociacio
nes reservadas, firmarán el próximo día 30 en Jerusalén un 
histórico “Acuerdo Fundamental” sobre los principios que 
regirán sus relaciones diplomáticas. El portavoz del Minis
terio de Asuntos Exteriores informó hoy, martes, a Efe de 
que el acuerdo será suscrito en la Sala A vriel de ese organis
mo oficial, a las 14.00 GMT.

Jerusalén (Efe).— El acuer
do, interpretado por algunos 
como “una reconciliación del 
pueblo judío con la Iglesia Ca
tólica”, que durante siglos le 
calificó de “el pueblo decida”, 
consta de quince cláusulas y 
una secreta, que les compro
mete a establecer relaciones 
diplomáticas plenas el I de ju
nio de 1994, publicó el diario 
“lediot Ajronot”.

“El acuerdo no cambiará la 
actitud de la Iglesia respecto a 
Israel, pues teológicamente 
no acepta la soberanía de los 
judíos —que rechazaron a Je
sús como su Mesías y por tal 
motivo fueron castigado— en 
su antigua patria", aseguran 
los expertos. El viceministro 
de Asuntos Exteriores, Yosi 
Beilin, que lo firmará por Is
rael, viajará a Roma mañana, 
miércoles, para una reunión

plenaria con los negociadores 
del Vaticano. Por la Santa 
Sede firmará el acuerdo mon
señor Claudio María Celli, 
subsecretario vaticano de 
Asuntos Exteriores. “Este es 
un acuerdo positivo en todos 
los sentidos, una victoria para 
el pueblo judío y para su mo
vimiento nacional, el sionis
mo”, afirmó el veterano polí
tico laborista israelí Aba Eban 
a la televisión estatal.

Negociaciones
La reanudación de las ne

gociaciones palestino-israe
líes sobre la autonomía de 
Gaza y Jericó, coincide con 
una una nueva ola de críticas 
al “protagonismo y dirigis
mo” de Yaser Arafat, denun
ciado en un documento que 
hoy, martes, hicieron circular 
en Túnez medios de la OLP.

La copia de ese documento 
remitida a los corresponsales 
extranjeros está suscrita por 
“varias decenas de funciona
rios de las instituciones pales
tinas radicadas en Túnez”. que 
acusan al presidente de la Or
ganización para la Liberación 
de Palestina (OLP) de “exce
sivo protagonismo y dirigis
mo político”.

Arafat es acusado de man
tener un poder “tentacular” 
porque acumula los cargos de 
presidente de la OLP. tesorero 
principal y contable de la mis
ma. presidente de la futura au
toridad administrativa palesti
na en Gaza y Jericó. jefe de 
“Al-Fatah”, y presidente del 
Consejo Económico de ges
tión.

En la sede central de la OLP 
restaron hoy importancia a es
tas críticas, y dijeron que las 
dimisiones de varios respon
sables de “Al-Fatah", en la 
franja de Gaza, “tampoco 
debe ser dramatizada". Los 
críticos de la gestión de Arafat 
dicen que éste no dirige las 
negociaciones con Israel con 
la adecuada firmeza.

Ultima etapa 
para la reforma 
de la
Constitución 
argentina

Buenos Aires (Efe).—El Se
nado argentino debatirá hoy. 
martes, el proyecto de ley que 
declara la necesidad y urgencia 
de reformar la Constitución, 
acordado por el oficialismo y el 
opositor Partido Radical (UCR) 
y aprobado la semana pasada por 
la Cámara de Diputados.

La sesión de la Cámara Alta 
se efectuará después de intensas 
gestiones del grupo de legislado
res del Partido Justicialista (pe
ronista. en el poder) tendentes a 
modificar el artículo que reduce 
el mandato de los senadores de 
nueve a cuatro años.

Los senadores justicialistas 
insistieron en que la reducción 
debe fijarse en seis años y ame
nazaron con demorar el debate 
del presupuesto de 1994 en el 
caso de que no se produjera un 
cambio en ese sentido.

Fuentes gubernamentales in
dicaron que el presidente Carlos 
Menem insistió en que los sena
dores deben aprobar el proyecto 
“tal como está”, para no poner en 
peligro el acuerdo al que llegó 
con el titular del radicalismo. 
Raúl Alfonsín, sobre las bases de 
la reforma.

No obstante, el senador pero
nista Carlos Juárez, presidente 
de la Comisión de Asuntos 
Constitucionales del Senado, 
afirmó que el Senado “se reser
vará el derecho constitucional de 
revisar algún artículo del pro
yecto” aprobado por los diputa
dos.

Juárez dijo que defendía “la 
filosofía del acuerdo alcanzado 
por el presidente Menem y Al
fonsín". aunque discrepó con el 
acortamiento a cuatro años del 
mandato de los senadores y que 
la reducción a seis “mantiene el 
equilibrio constitucional y evita 
la concentración de poder”.

Rechazó que alguna modifi
cación del Senado al proyecto 
pueda provocar un escándalo 
político, porque, dijo, “escanda
loso es violar la Constitución, no 
respetarla".

La aprobación del proyecto 
permitirá que Menem pueda op
tar a la reelección por otro perío
do a partir de 1995.

¿Por qué LADA NIVA 4X4 es el todoterreno más vendido?

AGENTES OFICIALES: TALLERES SAN BASILIO. San Andrés, 44. Telf: (911) 14 20 70. Cuellar.

CREDILADA También se pone de tu lado y te ofrece la financiación más adecuada a tus interes
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FUTBOL-SALA

Félix Aranda: “En Maristas, los árbitros pitaban de muy distinta manera”

“No es lo mismo sentir el aliento del espectador 
en el cogote que tenerle a veinte metros"

Fue el comienzo de la liga 
para La Escuela Caja Segovia 
fulgurante. El empate frente a 
Interviú en la cancha del equi
po madrileño puso de mani
fiesto que la plantilla, pese a 
ser nueva, respondía. Pero no 
ha sido la primera fase de la 
liga un camino de rosas y la 
situación actual no es nada 
tranquilizadora.

JOSE M9 MARTIN
Se mantenía la estructura de 

los dos jugadores extranjeros: 
Elias Do Santos y Ben Hur; se 
buscó un portero y se consiguie
ron los servicios de Toño; la lle
gada de Rubén —la liga lo ha 
demostrado—, fue positiva y el 
único “fallo” fue el no poder 
contar con Miki desde el co
mienzo de la competición. En 
resumen, que Félix Aranda con
feccionó una plantilla joven, 
aunque corta.

Con esos mimbres se ha traba
jado en la liga y los resultados no 
han sido todo lo buenos que el 
equipo pretendía. “Sobre todo 
—cuenta el entrenador—, no se 
debieron perder los tres puntos 
de los dos últimos encuentros 
(referencia clara a Interviú y 
Galdar). Porque lo que peor lle
vo es que esos puntos los haya
mos perdido en los dos últimos 
minutos de ambos partidos”.

Si fue claro en sus manifesta
ciones tras el encuentro, lo con
tinúa siendo ahora, “frente a In
terviú los árbitros destrozaron el 
encuentro con el tercer gol”. 
Pero no solamente se queda ahí, 
en el'detalle de aquella decisión 
arbitral de la pareja catalana, “es 
que en Las Palmas nos cargaron 
de técnicas y nosotros perdimos 
además la concentración en un 
encuentro que teníamos siempre 
ganado”. Dice que los árbitros 
han sido los que menos han evo
lucionado en el fútbol sala, “son 
prepotentes, creen que se lo sa-

Félix Aranda, durante un tiempo muerto, cambiando impresiones con sus jugadores.

ben todo y por ello fallan más. Y 
lo peor es que no les preocupa, 
cuando debían comprender que 
los equipos se juegan mucho di
nero y que la evolución también 
va con ellos”.

Las vacaciones navideñas — 
que terminaron el pasado do
mingo—, han servido para que 
Rubén pueda por fin acudir al 
quirófano. Fue intervenido en 
pasado día 20 a las cinco de la 
tarde, “espero que el día 8, cuan
do se reanude la liga, pueda tener 
a todos los jugadores en la can
cha para poder jugar”.

Dice Félix Aranda que la de
rrota que más le escoció fue la 
del partido frente a “Juan León”, 
“era un encuentro clave y nues
tro partido fue lamentable”. Pese 

a todos los reveses el técnico se 
mantiene en sus trece: “Si no 
tuviéramos lesionados estaría
mos apostando ahora por un 
puesto entre los cuatro primeros. 
Pero si el equipo continúa res
pondiendo bien, el estar entre los 
seis de cabeza no tiene que ser 
difícil”.

Recuerdo para una 
cancha especial

“Te puedo asegurar que me 
acuerdo mucho de Maristas. 
Aquella cancha era diferente. 
Los espectadores llevaban en 
volandas a los jugadores y les 
ponían el triunfo en bandeja. Los 
mismos árbitros lo hacían de for
ma diferente. No es lo mismo 
sentir en el cogote el aliento de

los aficionados que tenerlos a 
veinte metros. Maristas era ex
traordinaria para el equipo de 
casa".

A Félix Aranda le preocupa la 
afición, aquella que apoya al 
equipo, “estoy convencido de 
que la afición de Segovia quiere 
espectáculo y el día que perde
mos, lo que estamos haciendo es 
alejar al público de nuestros en
cuentros”.

Le gusta el sala a rabiar y por 
ello vive los encuentros con una 
gran intensidad, “pero reconoz
co que quizás nos hayamos es
tancado un poco. Los sistemas, 
de defender en tres cuartos o me
dia cancha, no siempre se desa
rrollan normalmente. Les falta 
brillantez".

POLIDEPORTIVO

Un gran 
proyecto
________________________ J.M.M.

Dentro de las múltiples 
actividades que realiza el 
Patronato Deportivo Muni
cipal, entre las que se en
cuentran cursos constantes 
para monitores, el proyecto 
actual, al que ha tenido ac
ceso EL ADELANTADO, 
será sin duda el más innova
dor de todos ellos.

Se trata de dotar al poli- 
deportivo “Pedro Delgado” 
de una pista de hielo a fin de 
que puedan desarrollarse en 
él actividades como patina
je artístico, encuentros de 
hockey, etc., con lo que el 
polideportivo tendrá aún un 
uso más amplio.

Con el fin de recoger da
tos precisos, el gerente del 
Patronato, Jesús Romano, 
visitó días pasados el pala
cio de hielo de Jaca. Allí 
conectó con profesores de 
la Escuela Española de Pa
tinaje, “existiendo ya el 
compromiso formal —co
mentó a este diario Jesús 
Romano—, de impartir en 
Segovia un curso de esta 
disciplina”. De donde se 
desprende que el proyecto 
que ya ha redactado el ar
quitecto municipal por en
cargo de la Corporación, va 
muy avanzado.

La amplitud de la cancha 
del polideportivo munici
pal, la larga climatología in
vernal de la zona de ubica
ción y la luminosidad natu
ral del recinto, han sido te
nidas en cuenta a la hora de 
valorar el proyecto. “Inten
taremos que la primera acti
vidad que reciba la pista de 
hielo en su inauguración, 
confirmó Romano, sea el 
Campeonato de Europa de 
Patinaje Artístico”.

Las fechas podrían estar 
alrededor del día 28 de di
ciembre de 1994.
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